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К11В0ТА 
ПРЕДЛАГАЕТ 

СОТРУДНИЧЕСТВО
В Министерстве сельского и 

| водного хозяйства состоялась 
встреча специалистов агропро- 
мишленного комплекса нашей 
республики с представителями 
японской фирми КиВОТА, кото- 
рая специализируется на произ- 
водстве тракторов и другой тех- 
ники для вираидивания сахарной 
свеклм.

В ходе встречи отмечалось, 
что в Узбекистане развернулись 
широкомасштабнме раоотм по 
развитию сахарной проммшлен- 
ности — расширяются плошади 
под сахарную свеклу, отрабать!- 
вается агротехника вираидивания 
этой культури в наших условиях, 
строятся предприятия по ее пе- 
реработке в готовую продукцию. 
Поэтому вмзвало интерес пред- 

I ложение японских гостей о по- 
ставке в Узбекистан партии трак- 
торов и механизмов для вмра- 
шивания и переработки сахар- 
ной свекли.

ПЕРВ0КЛАССНЬ1Й 
ТРИКОТАЖ 

ИЗ АНДИЖАНА
В Андижанской области нача- 

I лась реализация совместного уз- 
бекско-китайского проекта со- 
здания вьюокотехнологичной оте- 
чественной индустрии трикотаж- 
ной продукции. Мошности пер- 
вой очереди предприятия, спе- 
циализируюшегося на вмпуске 
верхнего шерстяного трикотажа_, 
рассчитанм на два с половиной 
миллиона иэделий в год. Солид- 
ньй объем начавшего работать 
производства — не единственная 
цель предприятия, основной ак- 
цент здесь сдвлан на качество, 
обеспечить которое призван пол- 
нмй комплект современного мно- 
гофункционального оборудова- 
ния японских, венгерских и гер- 
манских фирм. До 90 процентов 
продукции планируется постав- 
лять на мировой рьжок, где у ки- 
тайской компании “Цзин ду ЛТД" 
налаженм прочньш партнерские 
связи. Вторая очередь СП, кото- 
рая вводится в  строй в 2000 году, 
будет специализироваться на в м -  

пуске хлопчатобумажного трико- 
тажа для спортивной и детской 
одежди.

К П0СЕВН0Й 
2000 ГОДА

Вступило в строй новое со- 
вместное узбекско-греческое 
предприятие "Олтин чигирь", спе- 
циализируюшееся на производ- 
стве вьшококачественного посев- 
ного материала из семян хлоп- 
чатника, пшеницм, ржи, овса, ку- 
курузн и других сельскохозяи- 
ственнмх культур.

Весь процесс переработки 
семян полностью автоматизиро- 
ван, и главнмй пульт, в котором 
сосредоточвна специальная ком- 
пьютерная программа, обеспечи- 
вает 100-процентнмй контроль 
продукции, в том числе и воз- 
можнмх технических “сбоев” . 
После эавершения наладки и 
запуска на полную мотносп. с 
главного конвейвра СП будет схо- 
дить ежедневно до 100 тонн по- 
севного материалп вмсокой про- 
бь1, что позволит вирастить в слв- 
дуюшем полевом оезоне Н1де 
больший урожай. Устанонлннное 
на предприягии новнйшен обо- 
рудованив приобретйно за счет 
кредита Международного банка 
реконструкции и развигия н 2 
миллиона 600 тисяч долларов 
США

На центральной усадьбе шир- 
ката “Аккурган” вспмхнул газовмй 
факел, символизируюкций очеред- 
ной успех газификаторов Ташкен- 
тскои области —600 сельских дво- 
ров ширкатного хозяйства получи- 
ли дешевое “голубое топливо".

А всего до конца этого года 
строители проложат более 330 
километров газопроводнмх сетей 
в столичной области, что даст воз- 
можность обеспечить удобствами 
газовмх конфорок примерно 7 т«- 
сяч семей. На эти цели перспек- 
тивной программой развития га- 
зификации в области в ньжеш- 
нем году запланировано вложить 
полтора миллиарда сумов. На оче- 
реди полная газификация Аханга- 
ранского, Бекабадского, Аккурган- 
ского, Пскентского и Букинского 
районов. До 2005 года в Ташкент- 
ской области будет газифициро- 
вано 82 процента всех населеннмх 
пунктов.

Д1НЬ вн
П Р Е З !
ПСЯТКЯ»! 

ДОБРО ПОЖАЛО

На избирательном участке № 
446 Ниланзарского района столи- 
цм идет тцательная, основатель- 
ная подготовка к предстояшим 5 

| декабря 1999 года вмборам де- 
путатов Олий Мажлиса и местнмх 
Советов и — 9 января 2000 года 
— виборам Президента Респуб- 
лики Узбекистан. Расположеннмй

в здании бизнес-школм № 1 ма- 
халли “Козирабад” избиратель- 
нмй участок стал в эти дни на- 
стояшим центром агитационно- 
пропагандистской работн, кото- 
рая, кстати, ведется здесь строго 
по заранее согласованному пла- 
ну. В дни вмборов около 1. 700 
избирателей участка проголосу-

ют за кандидата, которого считают са 
ммм достойнмм своим представителем.
А дпя 27 избирателей нмнешнее учас- 
тие в вмборах — самое первое.
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0 ЯЗБ1КЕ
В Республиканской научно- 

технической библиотеке (РНТБ) 
состоялся “круглнй стол” , посвя- 
иденний претворению в жизнь 
Закона “О государственном язм- 
ке”, принятого десять лет назад. 
Участники встречи (а это пред- 
ставители Государственного ко- 
митета по науке и технике, Госу 
дарственного фонда научно-тех 
нической информации и членм 
узбекского национального об(це- 
ства молодмх ученмх) отметили, 
что данньш закон стал моадним 
фактором роста национального 
самосознания. Он также способ- 
ствовал кардинальним переме- 
нам, позволившим гражданам Уз- 
бекистана познакомиться с бога- 
тейшими литературнмми памят 
никами, открить всему миру име- 
на вмдаюицихся узбекских мьюли- 
телей, просветителей, поэтов и 
писателей, незаслуженно предан- 
них забвению.

В вмступлениях сотрудников 
РНТБ подчеркивалось, что в насто 
яшее время особое внимание не 
обходимо уделять внедрению но 
вейших методик изучения язмка, 
обмену опитом по обучению ему 
в различнмх организациях, учеб 
них заведениях.

Участники “круглого стола 
большим интересом ознакомились 
с книжнмми виставками, развер- 
нутмми в стенах библиотеки.

К А Н Д И Д А Т  В  
В  З Е Р К А Л Е  С Т А Т 1

На состоявшейся пресс-конф еренции Центризбиркома 
зультать! анализа состава кандидатов в  депутать/ Олий 
ной борьбе за  места в  вь/сшем законодательном органе  
ставители зеркал е 16 национальностей.
Статистический срез канди- 

датского списка показал, что в 
нем 14 процентов составляют 
женшини'

Из результатов анализа, про- 
водимого ЦИК, видно, что наи- 
большее число кандидатов пред- 
ставлено в возрастной категории 
от 50 до 54 лет — 298 человек. 
Всего три кандидата старше 70 
лет. Кандидатов в возрасте до 30 
лет — 9. Больше половинм от об- 

I шего числа кандидатов — 845 че- 
ловек — представленм в возрас- 
тной категории от 40 до 54 лет. 
Именно к ней относится большая 
часть претендентов.

Чрезвучайно вмсок образова- 
тельнуй уроаень ньнешних канди- 
датов в депутатм парламента. 98 
процентов от обшего числа име- 
ют вмсшее образование. Кроме 
того, среди них немало людей с 
ученой степенью, от кандидатов 
наук до академиков.

По профессиональной при- 
надлежности претендентм на 
депутатское кресло подразделя- 
ются следукидим образом. Сре- 
ди них инженеров — 332, педа- 
гогов — 267, экономистов — 193, 
врачей — 101, агрономов — 71, 
правоведов — 54, журналистов 
— 43, механиков — 43, филоло-

бь/ли обнародованш р е-  
Мажлиса. В предвш бор- 
страньI участвуют п р ед -

гов — 28, специалистов других 
сфер — 21. В списке кандида- 
тов и представители еше 14 
профессий (политики, химики) 
зоотехники, артистм, геологи, 
архитекторм, художники, строи- 
тели и т.д ),

Насколько остра будет борь- 
ба между кандидатами за статус 
депутата Олий Мажлиса, говорят 
нижеследуюшие цифрн: в двух 
округах из 250 в предвиборном 
марафоне участвуют 2, в 8 — 3 в 
73 —4, в 100 — 5, в 48 — 6, в 18 — 
7 и в 1 — 8 претендентов.

С о б .  и н ф .

А ктивная предвш борная  
агитационная работа на- 
чалась в Ф ергане. В зд а -  
ни и  м естного  универси-  
тета  д е й с т в у ю т  с р а а у  
тр и  о кр у ж н ш е  и з б и р а -  
тельнше ко м и сси и : 194- 
го  о кр уга  по  вш борам  в 
парлам ент странш, 12-го  
округа  по  вш борам в об- 
л астной  и  13-го  по  вш- 
6орам  в гор о д ско й  Сове- 
тш народнш х депутатов.

РЕШАТЬ ЛУЧШЕ 
С00Б1ДА

Международнмй координаци 
оннмй совет по профилактике и 
борьбе с ВИЧ/СПИДОм, действу 
ю1ций под эгидой ООН, провел 
вчера в Ташквнте очередное за
седание, участие в котором при- 
няли представители стран СНГ и 
Балтии. Г)освя1дено оно бмло ви- 
работке обтей стратегии и так- 
тики против "чумь! XX века", На- 
метить совместнмй эффвктивнмй 
план рпботм на првдстождие 
годм, консолидировав усилия ме- 
диков, — такую насушную задачу 
определили участники совв1да- 
ния, бвря в расчет пврспвктиву. 
Что же касавтся сегодняшних двл, 
то особов вниманив ими било 
уделвно мероприятиям, намечвн 
нь)м на Вснмирний дйнь борьбь! 
со СПИДом. А всли учвсть, что 
до его проввдвния осталось мв- 
нвв двух нвдвль, понятно почему 
данния твма в обсуждвнии эаня- 
ла важное место.

П о  с о о б и д в н и я м  н а ш и х  к о р р в с п о н д о н т о в ,  У з А  

и  Н И А  “ Т у р к и с т о н - п р е с с " .

л

Каждь/й свой  рабочии д ен ь  председат ель Бухарской городской  избират ель- 
ной ком иссии по вь/борам  в городской  Совет народнь/х депутатов Наим Рах- 
матов, как обь/чно, начинает с  небольш ого рабо ч его  совеш ания с  членами  
избирательной комиссии. Сегодня оно несколько затянулось. Причиной тпми 
стало важное д л я  вс е й  избирательной кампании собштие: в п р е с с е  опубли  
киваньI списки кандидатов в депутать/. опуоли-

— К этому дню ми заблагов- лей. Активную помоидь в этом из
ременно подготовили удостове 
рения кандидатов, составили гра 
фик их встреч с избирателями. По 
Закону о вмборах они будут про- 

I ходить по участкам строго в рам- 
ках единого регламента, установ- 
ленного для всех кандидатов в 
депутатм, — рассказмвает Наим 
Рахматов. — Под свой контроль 
мьI взяли подготовку помешений. 
Определено удобное для всех 
групп населения время.

Заканчивается работа по уком- 
плектованию списков избираге-

го-
бирательной комиссии оказьжа 
ют махаллинские комитетм, 
родские службм 20 ноября спис 
ки будут вмвешену на всех из- 
бирательнмх участках. К этому 
сроку готовятся плакать! с фото- 
графиями кандидатов в депута- 
тм с их биографиями

-  К работе с избирателями 
мь1 подключили юристов, социо- 
логов. Очень много людей прихо- 
дят, чтобь! познакомиться с за- 
конами о вмборах, и здесь без 
компетентних специалистов не

обойтись. Молодуе люди, голо- 
суюшие в первмй раз, хотят полу- 
чить ответь! на вопрось! о том, как 
вообте должна проходить изби- 
рательная кампания, как важно в 
ней участие каждого избирателя. 
Людям же старшего поколения 
есть с чем сравнивать, — продол- 
жает Н. Рахматов. — Сами помни- 
те, что бьто в прошлом; мм про- 
сто голосовали, а сейчас вьгбира- 
ем, вмбираем более достойного.

Л ю д м и л а  Г О Р Б У Н О В А ,  

н а ш  к о р р .

БАНДИТСКОЕ НАПАДЕНИЕ

__________________ С о ц и о л о г и р

СКВОЗЬ ПРИЗМУ 
ОБ1ЦЕСТВЕННОГО МНЕНИЯ

Гяввммй в о п р о с  л ю бой  избират ольной кампании  -  активность н а свл вн и я
СТрвМаХ м ира вь ,борь‘ сч"таюгся сост оявш и м и с^ вт ом  сл уч а е

НИ* приняли  учястие 2 5  проц . имею ш их изби рат ел ьн ое п он во  На- 
кол ько  вь/ш е элокт оральная активность в наш ей р е с п у б л и к е  » п »  г ш и а ш г  

просош °бш ест вен н ого  м нения, проведеннш х центром "Ижтимоий
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■ С овсем  н ед а вн о  п одведен ш  итоги вт орого, п р о х о д и вш его  с 2 5  октябпа
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ской , Ф ерган ской  областях и г о р о д е  Ташкенте. Р” ™ с к о и , Дж изак-

15 ноября с.г. группа боеви- 
ков в количвстае 15—20 человек 
совершила бандитское нападение 
на блокпост милиции, располо- 
жвннмй в окрвстностях населвн- 
ного пункта йнгиабад Ташкентс- 
кой области. В результатв напа 
двния вооруженной преступной 
группм убитм тров милиционеров 
и тров гражданских лиц.

Не исключается, что бандгруп- 
па проникла на территорию Рвс- 
публики Узбекистан из Кмргмз- 
стана.

В настояшее время принимо- 
ются все иеобходимме мерм по 
розмску и нейтрализации банди- 
тов.

(УзА).

Немного статистики Опросом 
бмло охвачено по 3 -4  района в 
каждой области В Ташкенте он 
прояодился в 7 районах, в каждом 

I из котормх опрашивались жители 
3 -4 махаллей Всвго свов мнение 
вмсказали 1.302 рвспондента. Из 
них 60 лроц. сельчан и 40 — го- 
родских жителей, 49,4 проц. муж- 
чин и 50,6 — женгцин. при этом 
среди опрашиааеммх предстани- 
тели саммх различнмх категорий 
граждан. Сотрудники государ-

ственнмх учреждений, негосудар- 
ственнмх предприятии, ширкатов, 
иностраннмх фирм, СП, првдпри 
ниматели, фермерм, а также сту- 
дентм, учаадбся, пенсионерм, до- 
мохозяйки, безрабогнме и т.д. По 
уровню образования это: имею- 
шие только начальное образова- 
нив (2,1 проц ), неполное среднее 
(5,6), полное среднее (39,1), сред- 
нее спвциальное (14,7), среднее 
техническое (10,9), неполное вмс- 
шее (3,4), вмсшее (24,2). Таким об-

разом, даннме, полученнме в ре- 
зультате опроса, обьективно и 
репрезентативно отражают реаль- 
ную картину элвкторальнои актив- 
ности населения. Ввроятность от- 
клонения от прогнозируемого 
уровня электоральной актианости 
при использовании данного нида 
нмборки, по мнению специалис- 
тов, находится н предепах до 2,5 
проц ,

( О к о и ч а н и е  н а  2 - й  с т р . )

СОЗДАНА 
СПЕЦИАЛЬНАЯ 

ГРУППА
Комиссию по вмборам в Олий 

Мажлис возглавляет первмй про- 
ректор Ферганского университе- 
та Абдугаффар Шарафиддинов. В 
беседе с корреспондентом НИА 
«Туркистон-пресс» он рассказал, 
что в их округ входит 30 избира- 
тельнмх участков, где уже нача- 
лось составление списков тех, кто 
5 декабря нмнешнего года при- 
мет участие в вмборах депутатов. 
По словам А.Шарафиддинова, ко- 
миссия создала специальнме 
«уголки избирателей», где все 
желаюшие могут познакомиться с 
литературой, которая дает полную 
информацию о принятмх в на- 
шей стране законах о вмборах, о 
политических партиях, действую- 
ших в Узбекистане.

А. Шарафиддинов также сооб- 
шил, что недавно совместно с 
областньгм управлением юстиции 
для студентов Ферганского уни- 
верситета бмл проввден диспут 
на тему «Что мм знавм об изби- 
ратвльной системе нашей рес- 
публики и законах о вмборах?»

Кроме того, при избиратель- 
ной комиссии начала действо- 
вать специальная группа, в состав 
которой вошли првподаватели 
вуза, юристм города. Они ведут 
широкую разьяснительную рабо- 
ту и знакомят иэбирателей с их 
правами и обязанностями

Н И А  « Т у р к и с т о н - п р е с с » .

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЬ1 ЗАК0НЬ1?

В Андижане по инициативе 
Центральной избирательной ко- 
миссии состоялся семинар-сове- 
шание с учостием членов окруж- 
нмх избирательнмх комиссий по 
вмборам в Олий Мажлис на тер- 
риториях Андижанской и Наман- 
ганской областей,

На семинаре бмл проввден оп- 
рос на тему “Знаете ли вм эако- 
ньг о вмборах?”, котормй бмл под- 
готовлен Государственнмм цент- 
ром тестирования Большинство 
участников семинара дали пра- 
вильнме и исчерпмвакмцие отве- 
тм на вопросм теста

Вмступившие на свминаре за- 
меститель предсвдателя Цвнт- 
ральной избирательной комис- 
сии О.Дустджанов, член комис- 
сии Х.Бабавв и другие остано- 
вились на актуальнмх задачах нм- 
нвшнего эгапа п0Д10т0вки к вм- 
борам Бмли данм ответм на воп- 
росм, интересуюшие участников 
совеидания

К .  Н И Э А М О В ,  

к о р р .  У з А .

О С В О Б О Д И Т Ь  
Э К О Н О М И К У  
О Т  Б А Л Л А С Т А

В Кабинете Министров состоялось заседание Пра- 
вительственной комиссии по вопросам банкротства 
и санации предприятий. ЕГо вел  заместитель Пре- 
мьер-министра Республики Узбекистан, председа- 
тель комиссии Б.Хамидов.
На заседании бмли заслуша- враидению убмточности, экономи-

нм отчетм руководителей ГАО “Уз 
бекмебель”, территориальнмх ко- 
миссий по вопросам банкротства 
и санации предприятий Каракал- 
пакстана и Хорезмской области 
о проделанной работе по ликви- 
дации убмточности, оздоровле- 
нию несостоятельнмх предприя- 
тий, а также о ходе исполнения 
решений Правительственной ко- 
миссии.

Отмечена недостаточная рабо- 
та ГАО "Узбекмебель” по финан- 
совому оздоровлению экономи- 
чески несостоятельнмх предпри- 
ятий, ликвидации бесперспектив- 
нмх и обьявленнмх банкротами 
производств. В связи с этим по- 
ручено принять конкретнме мерм 
для устранения отмеченнмх недо- 
статков.

Решением Правительственной 
комиссии в связи с отсутствием 
перспективм стабильного функ- 
ционирования инициирована про- 
цедура банкротства акционернмх 
обшеств “Мебельимпекс’ и “Бе- 
шарик мебель".

На заседании бмла дана оцен- 
ка деятельности территориаль- 
ньгх комиссий Каракалпакстана и 
Хорезмской области по предот-

ческой несостоятельности и лик- 
видации бесперспективнмх пред-
приятий. При этом отмечено, что 
ряд решений территориальнмх 
комиссий принимается без тша- 
тельного изучения на местах при- 
чин, приведших к несостоятель- 
ности предприятий, без экспер- 
тизм их планов финансового оз- 
доровления, бизнес-планов. Так, 
предоставленная территориаль- 
ной комиссией Каракалпакстана 
санация за счет внутренних ре- 
зервов АО МПМК-502 не дала ре- 
зультатов из-за отсутствия четкой 
перспективм стабильного функ- 
ционирования предприятия, в 
связи с чем поручено иницииро- 
вать процедуру его банкротства. 
Решением Правительственной 
комиссии территориальнмм ко- 
миссиям поручено инициировать 
банкротство экономически 'несо- 
стоятельнмх акционернмх об- 
шеств “Нукус Газавто” и “Хорез- 
мавтокурилиш", а также обеспе- 
чить до 1 декабря ликвидацию 
одиннадцати предприятий, 
объявленнмх банкротами хозяй- 
ственнмми судами.

( У з А ) .

В КОМИТЕТЕ 
ОЛИЙ МАЖЛИСА
Состоялось расш иренное заседание Комитета Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан по бюджету, бан- 
ковским и финансовь/м вопросам. В нем приняли 
участие руководители соответствуюших министерств 
и ведомств, банков, государственной налоговой си- 
стемьI и других организаций и учреждений.

На этом заседании, которое 
вел председатель комитета А.Аха- 
дов, обсуждались итоги исполне- 
ния Государственного бюджета 
Республики Узбекистан за девять 
месяцев нмнешнего года. С ин- 
формацией по этому вопросу вм- 
ступил министр финансов Р.Ази- 
мов. Бмло отмечено, что в резуль- 
тате практических мер, принятмх 
для обеспечения поступлений от 
налогов и платежей, в частности 
благодаря своевременному и 
полному финансированию расхо- 
дов Государственного бюджета за 
девять месяцев текушего года, 
размерм дефицита Государствен- 
ного бюджета сохранились в рам- 
ках, утвержденнмх Олий Мажли- 
сом.

Отмечалось, что с учетом при-

оритета развития отраслей эко- 
номики, вмполнения государ- 
ственнмх и национальнмх про- 
грамм, в финансировании Госу- 
дарственного бюджета за девять 
месяцев нмнешнего года основ- 
ное внимание уделялось перво- 
очереднмм затратам, в частности 
обеспечения строительства про- 
фессиональнмх колледжей и ака- 
демических лицеев, своевремен- 
ной и полной вмплате зарплат, 
стипендий и социальнмх посо- 
бий. На заседании подчеркива- 
лось, что государственнмй бюд- 
жет необходимо и впредь направ- 
лять на дальнейшее укрепление 
стабильности в стране, повмше- 
ние благосостояния народа.

( У э А ) .

ВЬ1 ВСЕГДА 
С НАРОДВМ.
— говорит эаместитель хокима Балмкчинского 

района Наманганской области 
Турсунали ХАМИДОВ.

Узбекистана. Под- 
тверждение тому — 
материалм разнмх 
жанров, помешае- 
мме в газете, по- 
вседневная дей- 
ствительность, н 
которой мм живем 

В "Народном 
слоне" каждмй чи- 
татель найдет инте- 
ресуюшие его ма- 
териалм В нем ши- 
роко и всесторон- 
не освешается по- 
ложение двл в про- 
ммшленности, ка- 
питальном строи- 
тельстве, сельском 
хозяйствв, науке, 
здравоохранении, 
культуре. А кто из 
родителей не про- 
читает коррвспон- 
денции, в котормх 
рассказмваатся о 
том, как молодме 
люди, вчврашние 
школьники, про- 
ходят действи- 
тельную воинс* 
кую службу а Во- 
оружемнмх Си- 
лах Республики 

Узбекистан? Содер- 
жательнм, интереснм по форме 
подачи рецензии на новме кни* 
ги. кинофильмм, театралннме гю- 
становки, рассказм о важнвйших 
спортивнмх соревнованиях, физ- 
культуре и спорте на селе.

Хорошо, что газета пишет и о 
негагивнмх фактах, свидетелями 
котормх подчас являются мои 
сограждане. Ведь вовремя на- 
заать веши такого плана своими 
именами -  значит, исправить 
ошибку, сделагь так, чтобм она не 
повторилась.

"Народному слову" мои звмля- 
ки не только доверяют. Они ему 
верят

З а п и с а л  

П у л а т  Х А М Д А М ,  

с о б с т в е н н м и  к о р р е с п о н д е и т  

“ Н а р о д н о г о  с л о в а ” . 

Ф о т о  Т у р г у и б е к и  М А Х К А М О В А

ц и я

— Это я утверждаю от души 
и чистого сердца 
Газета инте- 
ресна всем — 
лредпринима- 
твлям, учитв- 
лям, фермерам, 
людям разнмх 
возрастов и 
специальностей.
В ней разнооб- 
разная информа Ц Н Я  
обьективнмй анализ жизни Уз- 
бекистана, собмтий, происходя- 
тих в мире. Указм Президента 
Ислама Каримова, нажнеишие 
правительсгнвнньге посганов- 
ления, рвшения, коммвнтарии 
к ним и первую очередь публи 
куотся н Народном слове" и 
“Халк сузи”.

Чигая газету, зримо видишь 
жизнь республики, чувсгвуешь 
биение ев пульса. С обретени- 
ем независимости он предель 
но нвсмшен Ввдь страна за 
сравнигельно короткий истори- 
ческий промежуток еремени 
ушла далвко вперед и таердо, 
уверенно идет по своему пути 
развигим Курс этот четко про- 
считан и вмвврен руководством



2 НАРОДНОЕ ШВО 17 НОЯБРЯ 1999 ГОДА

ШШШШЯИШШЯШШШШШИШШШШШШШШШЯШШШШЯЯШЯШШГВ

Ш I  ¥ ;  М - 7 Ш Ч 77 Ш  У Т Н  А1 ‘ П  Ш Я  У /
“ 1

1>: . I

Завершаклцийся XX век 
для узбекского народа, об- 
ладаюшего тмсячелетней ис- 
торией, стал периодом испол- 
нения заветннх желаний — 
обретения независимости и 
восстановления государ- 
ственности. Проводимая 
ради осушествления веко- 
вой мечти нашего народа 
борьба нашла свое логичес- 
кое завершение в последнем 
десятилетии столетия — на 
политической карте мира по- 
явилось независимое госу- 
дарство — Республика Узбе- 
кистан. За короткий.в истори- 
ческом отношении, период 
времени государство обрело 
международное признание за 
свою устремленность, на- 
стойчивость на пути укрепле- 
ния независимости, прогрес- 
са и созидания. Именно в 
последнем десятилетии ухо- 
дяшего века бьши заложень 
правовае основу дальнейше- 
го развития странм. Восста- 
новление на основе достигну- 
той правовой бази государ- 
ства, достойного историчес- 
кого подвига Амира Темура, 
создание страни образован- 
ннх людей, о которой мечтал 
Абу Наср Фароби, построение 
всесторонне развитого, со- 
вершенного обшества с проч- 
ной идеологией и благосос- 
тоянием являются смислом 
деятельности партии «Ватан 
тараккиёти».

Эта великая цель требует 
от каждого гражданина соци- 
альной активности, патрио- 
тизма, преданности идеалам 
добра и справедливости, 
стремления к новому, участия 
всех социальнмх сил страни 
в демократических преобра- 
зованиях с искренними наме- 
рениями и чистой совестью. 
По инициативе интеллиген- 
ции, предпринимателей и 
молодежи, провозгласивших 
эти цели, в 1992 году бьша 
создана партия «Ватан тарак- 
киёти». В вмборах в Олий 
Мажлис первого созмва она 
участвовала в качестве един- 
ственной альтернативной 
партии. С момента своего об-

разования партия прошла 
сложньж путь становления и 
накопила определеннмй опьт 
участия в развитии обшества 
парламентским путем.

Наша партия встречает XXI 
век с искренними намерени- 
ями вьшести страну на новмй 
этап развития, добиться, что- 
би жизнь людей стала достой- 
на заветов наших великих 
предков. Партия считает, что 
единственньж путь достиже- 
ния данной цели — это пост- 
роение в Узбекистане право- 
вого демократического госу- 
дарства. Именно поэтому 
партия «Ватан тараккиёти» 
объединяет в своих рядах ум- 
ньх, преданнмх Родине, пре- 
исполненнмх сил и энергии 
образованних людей, берет 
на себя обязанность вести 
плодотворную деятельность 
по зашите интересов наро- 
да и прогресса в парламен- 
те и в местних представи- 
тельнмх органах.

Партия «Ватан тараккиё- 
ти» в целях реализации сво- 
ей предвмборной программм 
провозглашает следуюшие 
идеи:

либерализация — сво- 
бодная деятельность граждан, 
политических партий и обше- 
ственних организаций, а так- 
же хозяйствуюших субъектов; 
свобода мишления и вь>ра- 
жения своих убеждений; тер- 
пимость к иному мировоззре- 
нию и инакомьюлию;

демократия — исходя из 
закрепленного в Конституции 
положения «Народ является 
единственним источником го- 
сударственной власти», осу- 
шествление перехода всех 
звеньев власти к системе вь1- 
борности и регулярной от- 
четности перед избирателя- 
ми, установление над ними 
народного контроля; много- 
партийность при формирова- 
нии представительнмх орга- 
нов власти;

справедливость—равнью 
условия для реализации каж- 
дим гражданином своих сози- 
дательнмх возможностей; 
обеспечение социальной за-

шити людей, неукоснитель- 
ное соблюдение всеми дол- 
жностними лицами и граж- 
данами Конституции и зако- 
нов.

Партия «Ватан тараккиё- 
ти», исходя из вишеизложен- 
них идей, будет бороться за 
значительное повишение 
благосостояния каждой се- 
мьи. В сфере п о л и ти ки  
партия «Ватан тараккиёти» 
направит все силм и возмож- 
ности на реорганизацию

развитих демократических 
государств, освободить чело- 
века от психологии полити- 
ческого равнодушия и пре- 
вратить его в активного участ- 
ника политической жизни.

Партия «Ватан тараккиёти», 
считая свое участие в разра- 
ботке принятих за прошедшее 
время законов положитель- 
ним, признает, что их вьшол- 
нение не отвечает предъявля- 
емнм требованиям, а свою 
деятельность в этой сфере —

рассматривается как залог 
прогресса Родинь1. Партия 
будет стремиться возродить 
Великий шелковьш путь не 
только как средство коммуни- 
кации, соединяюшее и объе- 
диняюшее странь Централь- 
ной Азии, регионм Тихоокеан- 
ского, Атлантического, Индий- 
ского океанов, но и как сред- 

•ство, поднимаюшее на более 
вьсокий уровень, наряду с 
торгово-экономическим, по- 
литическое и культурное со-

го и семейного бизнеса и 
создать по возможности наи- 
более удобние условия дпя 
предпринимательства;

— учитмвая, что эффектив- 
ное развитие экономики за- 
висит от подъема приводяидих 
ее в движение сил, усилить 
внимание государства к раз- 
витию соответствуюших от- 
раслей.

Партия «Ватан тараккиёти» 
в целях осушествления вьше- 
изложеннмх принципов при-

ПРЕДВМБОРНАЯ ПРОГРАММА (ПЛАТФОРМА) 
ОАРТПП УЗБЕКПСТАПА «ОАТАП ТАРАПХПЁТП»

(«ОРОГРЕСС РОДППН»)
сильного государства, кото- 
рое бьто необходимо в пере- 
ходний период, в сильное 
обшество — гарант непрерьш- 
ного дальнейшего развития 
странм. Партия считает ос- 
новними задачами следую- 
шее:

— равномерное распреде- 
ление полномочий между цен- 
тральними, местними органа- 
ми власти и обшественньми 
организациями, для чего пос- 
ледовательно передавать ряд 
прав и полномочий центра ме- 
стнмм органам и обшествен- 
нмм организациям;

— действительное разде- 
ление государственной влас- 
ти на представительную, ис- 
полнительную и судебную 
ветви и обеспечение их не- 
зависимой деятельности, 
строжайшее соблюдение каж- 
дой из ветвей власти поло- 
жений и требований Консти- 
туции и законов;

— обеспечение равнопра- 
вия всех граждан перед зако- 
ном, т.е. поднять действую- 
шую систему зашити прав 
человека до уровня вьюоко-

недостаточной, в качестве 
своей главной задачи в этой 
области ставит разработку 
механизма исполнения зако- 
нов, доведение до сознания 
каждого гражданина ммсли о 
том, что принятие закони на- 
правлень! на позитивние пре- 
образования в обшестве.

Партия считает, что каждая 
семья вправе владеть частной 
собственностью, обеспечиваю- 
шей ей как минимум средний 
уровень жизни, и признает не- 
обходимнм совершенствова- 
ние механизмов, гарантирую- 
ших неприкосновенность соб- 
ственности, обеспечиваюших 
соблюдение законних прав 
собственника. Партия будет 
активно участвовать в разра- 
ботке законопроектов, направ- 
леннмх на создание подобнмх 
механизмов и их реализацию,

В международних отно- 
шениях партия «Ватан тарак- 
киёти» считает главнмми 
факторами равноправие, не- 
вмешательство во внутренние 
дела других государств, доб- 
рососедство. Восстановление 
Великого шелкового пути

трудничество.
В области  э ко н о м и ки

партия «Ватан тараккиёти» ос- 
новними считает следуюшие 
задачи:

— практическую реализа- 
цию принципа того, что част- 
ная собственность и разум- 
ное ее использование — са- 
мме главнме гарантии свобо- 
дь), а демократия установит- 
ся в том обшестве, где утвер- 
дилась частная собственность 
и свобода, обеспечение гла- 
венствуюшего положения ча- 
стной собственности в жиз- 
ни и производстве;

— коренное совершенство- 
вание системн налогообло- 
жения как главного средства 
развития экономики;

— исходя из того, что глав- 
ная причина безработицм не 
в отсутствии рабочих мест, а 
в неподготовленности насе- 
ления к самостоятельному 
предпринимательству, а так- 
же наличие причин, сдержи- 
ваюших развитие трудовмх 
рь!ночнь1Х отношений в обше- 
стве, использовать все воз- 
можности для развития мало-

мет участие в работе по совер- 
шенствованию законов и раз- 
работке новмх законопроек- 
тов, касаюшихся земельной 
реформм, системь! налогооб- 
ложения, местнмх органов 
власти, развития и поддерж- 
ки малого и семейного биз- 
неса, государственной службм 
и других и внесет их на рас- 
смотрение в Олий Мажлис.

В области аграрной по- 
литики партия «Ватан тарак- 
киёти» считает сельское хо- 
зяйство самой весомой от- 
раслью экономики страни, 
основмвается на его приори- 
тетной роли и будет бороть- 
ся за осушествление следую- 
ших задач:

— проведение земельной 
реформм;

— ликвидация неравенства 
цен между продукцией, произ- 
веденной в городе и на селе;

— придание приоритетно- 
го значения оказанию помо- 
ши и стимулированию хозяй- 
ствуюших субъектов на селе 
со сторонь! государства;

— обеспечение того, чтобь! 
дехканин на селе бил главной

фигурой;
формирование здоровой и 

объективной конкуренции в 
сфере оказания услуг дехка- 
нину.

П олитика партии  «Ватан 
тараккиёти» в сфере духов- 
ности основьшается на том, 
что интеллигенция — мошная 
интеллектуальная сила стра- 
нь1. Партия считает, что ра- 
зумное использование этой 
силь1 — единственньш  путь 
решения задач, стояших пе- 

ред обш еством в сфере ду- 
ховности. Активистм партии 
ценят духовность как сред- 
ство очишения души и со- 
вести человека, зовушее к 
возвуш енном у, укрепляю - 
шее внутренний мир, волю 
и веру.

Партия «Ватан тараккиё- 
ти» в своей практической 
д е я те л ь н о с ти  у д е л я е т  
внимание в первую очередь 
решению следуюших задач:

— пропаганда просвеше- 
ния;
— усиление роли воспита- 

ния в семье, школе и обше- 
стве;

— повьш ение эффективно- 
сти национальной идеи, фор- 
мирование духовности обра- 
зованного человека;

— соединение энергии мо- 
лодежи с опмтом старших;

— сочетание стремления 
человека к новому с уваже- 
нием к историческим ценно- 
стям, превраш ение первого 
десятилетия  нового  века в 
своеобразнмй мост, соединя- 
юший славное прошлое и ве- 
ликое будушее Узбекистана;

— обогашение экономичес- 
ким и духовнум смислом  де- 
виза «Узбекистан — мой дом 
родной»;

— формирование в обше- 
ственном  сознании  чувства 
уважения и те р пи м о сти  во 
в за и м о о т н о ш е н и я х  л ю д ей  
различних вероисповеданий;

— укрепление  на основе 
принципа «Родина начинает- 
ся с порога» звеньев цепи:

личность — семья — махал- 
ля — кишлак — район — об- 
ласть — страна; формирова-

ние у людей чувства гордос- 
ти за каждое звено данной 
цепи.

Активисти партии «Ватан 
тараккиёти» обрашаются ко 
всем согражданам:

— от вашего, нашего, каж- 
дого из нас активного учас- 
тия в предстояших виборах 
зависит избрание депутатами 
Олий Мажлиса настояших 
патриотов, живуших чаяния- 
ми народа, болеюших душой 
за народ, уверенное и мош- 
ное развитие Узбекистана в 
XXI веке. Поэтому:

— голос каждого избира- 
теля, объективно проголосо- 
вавшего за достойного канди- 
дата, — основа построения 
сильного демократического 
государства;

— голоса наших аксакалов, 
отцов и матерей можно срав- 
нить с молитвой о счастье 
наших детей;

— голоса интеллигенции — 
гордости нации — олицетво- 
рение демократии;

— голоса«молодежи, наших 
братьев и сестер — гарантия 
процветания Родинм, построе- 
ния свободного, демократичес- 
кого, справедливого обшества;

— голоса предпринимате- 
лей — вклад в экономический 
расцвет страни;

— голоса служаших — ре- 
альная поддержка мира и 
благополучия;

— голоса работников 
средств массовой информа- 
ции — самой осведомленной 
и активной части населения
— обладают особмм весом.

Уважаемие избиратели! 
Партия и избранние вами 
депутати готови в любой мо- 
мент отчитаться перед вами!

Сила нашей партии исхо- 
дит от вас, убежденних в сво- 
ей правоте, четко разделяю- 
ших черное от белого. Ради 
процветания партии будьте 
счастливи, а ради вашего 
счастья пусть живут и здрав- 
ствуют активисть! нашей 
партии, заслужившие вашу 
любовь и уважение!

Партия — ради Родинн, 
ради ее прогресса!

СКВОЗЬ ПРИЗМУ 
ОБ1ЦЕСТВЕННОГО МНЕНИЯ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Что же показал опрос? По 
сравнению с сентябрем (89,3 
проц.), на вопрос "Примете ли вм 
участие в вмборах Президента 
страну и депутатов Олий Маж- 
лиса" ответили положительно 
94,4. Причем электоральная ак- 
тивность вмше у сельских жите- 
лей — 96,8 проц. (в сентябре — 
92,2). Среди горожан обязатель- 
но примут участие в внборах 91,0 
проц. (в сентябре — 85,5).

Сравнивая показатели опроса 
с предьадушим, видим, что на этот 
раз женшинм более активнм 
Если в сентябре готовность уча- 
ствовать в вмборах изъявили 90,5 
проц мужчин и 88,0 женшин, то 
по последним даннмм, они со- 
ставляют соответственно 93,9 и 
94,8.

В возрастном соотношении 
наибольшую электоральную ак- 
тивность проявляют избиратели 
в возрасте 40—49 лет — 97,5 
проц. (в сентябре — 93,1), далее 
следует 30-39 летние — 96,3 (в 
сентябре — 90,7). А вот наимень- 
ший показатель у представителей 
молодого поколения (от 18 до 29 
лет) -  86,5 лроц (в сентябре

84,8).
В период избирательной кам- 

пании наблюдается рост граж- 
данской активности населения, 
саммм непосредственнмм обра- 
зом принимаюшего участие в по- 
литической жизни странн. Пото- 
му вполне правомернь! бмли воп- 
росм, касаюшиеся правовой куль- 
туру граждан. На вопрос “В ка- 
кой степени ву знаете закони "О 
вмборах Президента РУ" и “О 
вмборах в Олий Мажлис ру”?" 
каждьж четвертий респондент 
ответил, что знает хорошо (в сен- 
тябре этот показатель составил 
лишь 15 проц.). В то же время на 
10 проц. сократилось количество 
людей не знаюших законов — 27,3 
проц (37,1 — в сентябре). А зна- 
ют законь! в обших чертах — 48,9 
проц. (47,9 — в сентябре).

О своих правах избирателей 
хорошо знают 36,5 проц. респон- 
дентов. (В предьшушем опросе 
данний аспект не затрагивался). 
И здесь возникает вопрос, как 
получается, что с законами о 
виборах знакоми 25,0 проц. оп- 
рошеннмх, между тем как знают 
о своих избирательних правах 
36,5. Дело в том, что для боль- 
шинства респондентов знание

своих прав — это знание лишь 
механизма участия в процессе 
виборов голосования. Фактичес- 
ки — как вмдвигать депутата, как 
заполнять бюллетень и т.д. А вот 
под знанием законов они подра- 
зумевают не только их чтение, но 
и самое тшательное, детальное 
иэучение.

В обшем, по результатам двух 
опросов можно сделать вьшод, 
что наблюдается тенденция рос- 
та электоральной активности на- 
селения, которая достигнет сво- 
его пика ко дню вмборов

Последний опрос предоставил 
и следуюшие интереснме дан- 
нме. Среди качеств, котормми в 
обяэательном порядке должнм 
обладать кандидатн в депутатм 
Олий Мажлиса, большинство оп- 
рошеннмх назвали мудрость, ум, 
понимание жизни (45,8 проц.). 
Следуюшие по значимости — по- 
рядочность, честность (41,4). Да- 
лее — профессионализм в обла- 
сти права, законодательства, го- 
сударственного управления 
(38,2).

Насколько же хорошо, по мне- 
нию опрошенних, они осведом 
ленм о ходе предвмборной кам- 
пании? Знают достаточно хорошо

26,9 проц., не очень хорошо — 
51,7, плохо — 14,1, затрудняются 
ответить — 4,7. Причем постоян- 
но следят за ходом кампании 39,1 
проц., время от времени — 49,1, 
а не следят вообше — 11,7.

В период избирательной кам- 
пании большая роль отводится 
средствам массовой информа- 
ции, проводяшим просветитель- 
скую работу, информируюшим 
людей о происходяшем. Отвечая 
на вопрос: какие СМИ им помо- 
гают знакомиться с ходом пред- 
вмборной кампании, респонден- 
тм указали, что 92,7 проц. из них 
смотрят телевизор, 55,8 — слуша- 
ют радио, 52,3 — читают газетм. 
В то же время, оценивая работу 
СМИ в этот период, 42,1 проц. 
поставили им “положительно", 
42,3 — “удовлетворительно” , 4,8
— “неудовлетворительно", а 10,75
— затруднились ответить. В целом 
же, именно посредством СМИ у 
избирателей формируется опре- 
деленное отношение к партиям, 
кандидатам, что совсем скоро 
поможет сделать им свой вибор.

Ольга ЛИСИЦКАЯ, 
наш корр.

Кишлак Аланг располож ен на западной  
окраине Кашкадарьинской области. Живут 
зд е с ь  узбекистанские туркмень/. Живут 
дружно, согласно. Работают на совесть, 
играют весель/е  свадьбь / и отдь/хают, что 
назь/вается, всем  миром.

Окмурод Бехбедов 
— личность в Аланге 
известная. Не найдет- 
ся, пожалуй, во всем 
Бахористанском райо- 
не человека, кто бн не 
зчал почтенного акса- 
кала. Потому что тру- 
дится всю жизнь чест- 
но, заслужил славу 
лучшего животновода.

И сейчас, несмотря на почтенний 
возраст (Окмурод-бобо встретил 
70-ю весну), ходит за стадом.

— Не по мне это, сидеть сложа 
руки на пенсии, — признается 
чабан — Нмнче вот дехканствова- 
ли на 45 гектарах. На 25 гектарах 
вмрашивали пшеницу, сдали го- 
сударству 41 тонну пшеницм; 20 
— засеяли хлопком. План по хлоп- 
ку вмполнили первмми в районе, 

сверх плана сдали 10 тонн 
“белого золота". В трактор- 
ном парке нашего фермер- 
ского хозяйства трактори 
“Алтай", "МТЗ-80", “Т-28", 
зерноуборочнмй комбайн 
“Нива"

С Угил-момо Мавлоно- 
вой они вьфастили 
восьмермх детей. И когда 
по праздникам дети и 
внуки (их у аксакала 40) 
собираются у родителей, 
в большом дворе бмвает 
яблоку упасть негде.

Сейчас на полях фер- 
мерского хозяйства идет 
подготовка полей к урожаю 
будушего года. На 25 гек- 
тарах уже посеянм озимне

Фото Шомурода 
ШАРАПОВА (УэА).

— Господин посол, что со- 
бой предстанляет саммит 
ОБСЕ?

-  Это регулярнме встречи 
глав государств и правительств 
стран — членов Организации по 
Безопасности и Сотрудничеству 
в Европе, на котормх формулиру- 
ются приоритети и определяют- 
ся основнне направления нашей 
организации на самом вмсоком 
уровне. Начиная с 1975 года со- 
стоялось пять встреч на вьюшвм 
уровне, и саммиг в Стамбуле бу- 
дет шестмм В нем примут учас- 
тие 55 стран-членов ОБСЕ, а так- 
же партнерм по сотрудничеству — 
Республика Корея, Япония, Ал- 
жир, Египет, Израиль, Иордания, 
Марокко и Тунис

Столь представительнмй фо-. 
рум н Стамбуле укрепит позицию 
ОБСЕ играюшую ключевую роль 
в усилении Европейской безо- 
пасности. Саммиту предшеству- 
ет так називаемая Конференция 
по обзору которая в эти дни уже 
проходит (с 11 по 17 ноября) и 
является своеобразной подготов- 
кой к встрече глав государств и 
правительств На ней рассматри- 
вается весь круг вопросов, необ- 
ходиммх для укрепления органи- 
зации. Конференция также ис- 
пользуется для рассмотрения и 
доработки документов и реше-

ний, которьт 
принимаются на 
самом саммите 
В повестку дня 
Конф еренции  
по обзору вклю- 
ченм вопросм по 
правам челове- 
ка, верховенству 
закона, содей- 
ствию демокра 
тии, экономи- 
ческие и эколо- 
гические аспек- 
ть| безопаснос- 
ти, деятельность 
ОБСЕ, институтов и инструмен 
товорганизации. Большоевнима- 
ние на конференции уделяется 
вопросам по првдотврашению 
пмток, влияния вооруженнмх кон- 
фликтов на детей, борьбе с кор- 
рупцией

Какие вопросм будут рас- 
сматривагься непосредстаеи- 
но на нмнешнем саммите?

-  На Стамбульском саммите 
глав государств и правительств 
стран-участников ОБСЕ основное 
внимание будет уделено подго- 
товке четмрех документов Во- 
первмх, вмработке Хартии по 
Европейской безопасности на XXI 
век, которая расширит полномо- 
чия ОБСЕ по установлению стан- 
дартов, упрочению ее механиз-

ЧЛЕНЬ! ОБСЕ 
ВСТРЕЧАШТСЯ В СТАМБУЛЕ

18—19 ноября ньшешнсго года  в Стамбуле состоится очередной саммит глав го- 
сударств и правигельс тв стран - членов Организации по Безопасности и Сотруд• 
ничеству в Европе (ОБСЕ). В связи с этим собьпием  корреспондент НИА «Туркис• 
тон-пресс» побеседовал  с главой Бюро ОБСЕ по связи в Центральной Азии, по• 
слом Ганчо Ганчевмм.

мов для лучшего реагирования на 
возникаюшие ситуации, требую- 
шие раннего предупреждения и 
предотврашения конфликтов или 
построения демократического 
обшества. Эта Хартия обяжет го- 
сударства еложить ресурси и 
обратить пристальное внимание 
на новие риски и вьповь! безо- 
пасности на пространсгве ОБСЕ. 
Она также создаст новую форму 
партнерства между ОБСЕ и дру- 
гими международнмми органи- 
зациями.

Другим важнмм вопросом сам- 
мита станет принятие Деклара- 
ции. Это политический документ, 
котормй рвссматривает текушие 
вопрось! стояшие перед ОБСЕ, и 
основное внимание в нем уделя

ется специфичнмм проблемам, 
относяшимся к компетенции 
ОБСЕ

Следуюший документ -  Дого- 
вор об обмчнмх вооружениях в 
Европе, котормй часто рассмат- 
ривается как краеугольнмй ка- 
мень европейской безопасности. 
Договор уже подписали 30 
стран, и его действие позволи- 
ло сократить более чем на 50 
тмсяч единиц военную текнику и 
оборудование, тем саммм внеся 
значительнмй вклад в усиление 
безопасности и стобильности в 
Европе. Обновленньш договор 
отразит новую модель европей- 
ской безопасности, позволяю- 
шую странам прислособиться к 
новой эпохе И, наконец, на сам-

мите будет пере- 
смотрен Венский 
документ — со- 
глашение по во- 
енной безопас- 
ности. Он со- 
здаст основу для 
обширнмх мер 
доверия и безо- 
пасности для 
стран — членов 
ОБСЕ.

С П Р А В К А  
НИА “ Туркис- 
т о н -п р е с с " .  
06СЕ — это об- 

швевропейская оргаииэация, 
заиимаюшаяся аопросами бе- 
эопасиости, в состав которой 
входит 55 государств-участни- 
ков, расположеиимх на геогра- 
фическом пространстчо от 
Ваикувера до Владивостока. 
ОБСЕ бмла соэдана в начале 
1970 годов лод назваиием 
«Совешаиие по беэопасиости 
и сотрудиичеству в Европе» 
(СБСЕ) в качестве многосто- 
роннего форума для ведеиия 
диалога и переговоров между 
Востоком и Западом. На Буда- 
пештской встрече иа вмсшем 
уровне в 1994 году, участники 
которой коистатировали, что 
СБСЕ уже ие яаляется просто 
Совешанием, оио бмло пере-

имеиовано в ОБСЕ. ОБСЕ ста- 
ла главнмм инструментом раи- 
иего лредупреждения и про- 
дотвраидения конфликтов и 
регулирования кризисов. 
Оргаиизацией раэвернуто де- 
вять миссии в районах текуших 
и потеициальнмх конфликтов, 
начиная с Таджикистана и кои- 
чая балтийскими государства- 
ми. На Лиссабонской встроче 
на амсшем уровне в 1996 году 
бмла стимулирована вмработ- 
ка Хартии европейской беэо- 
пасности на XXI век.

26 февраля 1992 года в 
Хольсиики Преэидент Респуб- 
лики Уэбекистан И.А.Каримоа 
подписал Заключительнмй 
акт Совешания по безопасно- 
сти и сотрудничестну в Евро- 
пе от 1975 года. С этого дия 
иаша страна стала государ- 
стиом-учпстииком ОБСЕ. В ок- 
тябре 1993 года Уэбекистан 
присоедииился к Парижской 
хартии. В 1995 году бмл под- 
писан Меморандум вэаимопо- 
нимания между Геиераль- 
нмм секретарем ОБСЕ и 
правительством Реслублики 
Уэбекистан об учреждении 
Бюро ОБСЕ по свяэи в Цеит- 
ральной Аэии.

НИА “Туркистон-пресс” .

Правила рь/нка суровь!. В его 
условиях "вь/живают" те прсдприя- 

тия, которше сумеют дать нужную про- 
дукцию, лучшего качества, по более доступ- 

ной цене. Пока не всем, оказь/вается, по силам 
чувствовать себя “уютно”  в столь непривь/чнь1х усло- 

виях. Но жизнь идет своим чередом, и то, что есце вчера 
бшло не под силу, сегодня становится вполне доступншм.

ЧТО ИЕ ПОЛУЧНЛОСЬ ОЧЕРА

Нагляднмм тому примером яв- 
ляется чирчикский завод 'Узбек- 
химмаш", коллективу которого 
успешно удалось “вписаться” в 
рамки столь жестких требований.

В свое время узбекский завод 
химического машиностроения, 
как и многие другие предприятия 
республики, не обошли сторо- 
ной производственнме неуряди- 
ць», такие, как отсутствие смрья, 
комплектуюших, заказчиков. Од- 
нако, значительно увеличив (ис- 
пользуя, где можно, местное см- 
рье), ассортимент вмпускаемой 
продукции, в том числе и това- 
ров народного потребления, ос- 
новьшаясь на потребительском 
спросе и учитмвая коньюнктуру 
рмнка, предприятие смогло зна- 
чительно поправить свое положе- 
ние на нмнешнем этапе проводи- 
ммх реформ. Об этом свидегель- 
ствуют экономические показате- 
ли минувшего и нмнешнего года 
В 1998 году заводчане изготови- 
ли и реализовали продукции 
более чем на 796 миллионов су- 
мов В нмнешнем эта цифра, не- 
сомненно, увеличится.

— На сегодняшний день, — го- 
ворит инженер по маркетингу Рус- 
лан Ибрагимов, — завод произ- 
водит различную продукцию, при-) 
меняемую на коксохимических и 
металлургических предприятиях, 
электростанциях, в дрожжевом и

сахарном производстве, системах 
промвентиляции и очистнмх со- 
оружениях. Это турбокомпрессо- 
рм, вмпарнме установки, горизон- 
тальнме и вертикальнме вакуум- 
нме конденсаторм, теплообмен- 
нме аппаратм, теплосифоннме 
испарители и многое другое.

— Не останавливаясь на дос- 
тигнутом, — продолжил далее мой 
собеседник, — предприятие осва- 
ивает и емпуск, как это принято 
теперь назмеать, альтернативной 
продукции. В частности, это од- 
номестнме гиперболические си- 
стемм, испольэуемме при лече- 
нии ожогов, острмх химических 
отравлений, ишемической болез- 
ни сердца и других заболеваний

К сказанному остается доба- 
вить, что все вмшеперечисленнме 
изделия отличаются от подобнмх 
аналогов дешевизной, просготой 
в обслуживании и надежностью 
н эксплуатации. Такие характери- 
стики на проиэводимую продук- 
цию способствовали успешному 
формированию портфеля заказов 
на этот год. Причем в числе нм- 
нешних эакаэчиков “Узбекхимма- 
ша" не только местнме, но и за- 
рубежнме потребители, что поэво- 
ляет предприятию зарабатмвать, 
а государству экономить свобод 
но конвертируемую валюгу

Сергей ЛЕВЧЕНКО, 
иаш корр.

Янгиерское акционерное авто- 
предприятие N9 124 ГАО "Смрда- 
рьятранс" — одно из старейших 
на голодностепской земле. Без 
милого уже сорок лет ему Возраст 
Ц )| '/ | | ,1И дсммчи.нуи (а  (мрлнк.) 
ми автобусов, маршрутнмх и лег- 
ковмх такси сидят внуки тех, кто 
"начинал" базу на заре освоения 
I олодной степи Жизнь в авгопар- 
ке напряженная, начинается затем- 
но, а к шести часам утра иа авто- 
станции юрода вмстрииваются в 
ряд десятки автобусов, занаряжен 
ньм по мно( очисленнмм маршру- 
там, по сути во все концм голод- 
ностепья Сюда входят пять райо- 
нов области, сам юрод Янгиер, 
линии на Ташкент и Самарканд 

Каждое утро, хоть часм прове- 
ряй, ровно к семи часам появля 
ется на автостанции начальник 
эксплуатации АТП Исомиддин 
Шукуров Все проверит, погово- 
рит с водителями, уточнит у дис-

петчера маршрутм, если какой 
график н« впишется в расписа- 
ние, гут же вмзовет замену Ежед- 
невно на линии 70—80 автобусов, 
не считая маршрутнме такси и 
легковме На балансе в гшрке 148 
единиц автомобилей Из них обмч- 
но 120 на ходу. Оставшиеся — на 
текушей профилактике или капи 
тальном ремоню. Римонтнме ма- 
стерские здесь одни из лучших в 
Голодной степи

Более двадцати лет ‘ колдует" 
в моторном цехе моторист вмс- 
шеи кате( ории Баходмр Кушба 
ев, в шлифовочном цехе работа- 
ют Шодикул Рахманкулов и его 
смновья Шухрат и Шавкат, ради 
аторм, сварка и пайка в обязан- 
ностях V Юрия Худайбергенова, 
долго "бегают" шинм, восстанов- 
леннме Александром Валиулли 
нмм и Рафаэлем Минуллинмм 

Олег АДИЯНОВ, 
г. Яигиер.
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“ Умид” : возврашение студентов 
резидентов

В минувшем июне ‘Народное слово’’ попучило колпективное письмо от сеинадиати столичнь/х 
новоселов. котош х язь/к не повернется назвать счастливь/ми Познакомьтесь с сокоашенньш 
ваоиантом обоашения е газету:
“Мь1. жители сертиФикатнь/х жиль/х домов №№ 1.2.3 улииь/ ЛутФий Акмаль-Икоамовского райо- 
на в августе — сентябре 1996 года подписали с Ташкентским государственно-акиионерним жи- 
лишно-сбеоегательним банком “Ташжилсбеобанк'’ договооь/ на откоь/тие жилишних накопитель- 
нь!х счетов и купли-продажи именних жилишнь/х облигаиий. Согласно договооов. чеоез девять — 
десять месяиев должнь/ бьти получить ключи о т нових квартио. однако произошло это в пеовом 
и третьем домах е июне 1998-го. а во втором доме — в мае 1999 года. За задержку ввода в эксплу- 
атаиию нам положена вьтлата штоа&а по одному проиенту о т стоимости пакета именних 
жилишних облигаиий за каждий день просрочкц. Несмотоя на наши обрашения и письменние за- 
явления. это не сделано — перерасчет пьготного кредита не произведен Под давлением банка 
некоторь/е из нас бьти вьшуждени пеоезакпючить договорь<. е которих штоасЬ с него снизился 
наполовину.
Качество строитепьства. особенно отделки. ниже критики Вмсота потопков не соответству- 
е т проекту. стеновие пеоегородки виполнени из битого кирпича. поставпенного на оебоо. из-за 
этого невозможно как спедует закрепить раковинь/ и двеонь/е бпоки. Обои низкого качества. на- 
клеень/ поямо на гопьш бетон. Линолеум настепен кусками. неровно. десЬормирован в местах 
сварқи. Труби, крь/ша прошекают..
Надеемся. что “Народное спово” поможет нам вьшти из этого. мягко вьюажаясь. малопривлека- 
тепьного попожения".

— Никогда с этим не согла- 
симся и не станем составлять 
новью договора. Ведь по тем, что 
сейчас у нас на руках, мь! долж- 
нь1 бмли въехать в квартирм еиде 
до этого постановления Кабмина. 
Следовательно оно на нас не рас- 
пространяется, — твердо стоят на 
своем Т. Цой, С. Шестова, Твер- 
диковм, Т. Ли

— А меня вмнудили обманнмм 
путем подписать такой договор, — 
возмушается С. Ким, — 30 декаб- 
ря прошлого года пришлось рас- 
писаться на двух пустмх бланках, 
иначе не принимали плату за про- 
сроченнме пять месяцев. Измене- 
ние сроков ввода дома в эксплу- 
атацию со мной не обговарива- 
ли. Фактическй загнали в пятьм 
угол: не подпишешь — не примут 
плату и через месяц имеют пра- 
во вмселить. Куда бьшо девать- 
ся?

Начальник Управления по де- 
монополизации и развитию кон- 
куренции при Главном управле- 
нии финансов аппарата хокима г 
Ташкента Н, Исматходжаев 14.07, 
99г. официально уведомил нашу 
газету, по просьбе которой раз- 
биралось коллективное письмо: 

“Постановлением Кабинета 
РУз от 22. 07. 97г. № 366 (прило- 
жение №1, пункт 30) изменен уро- 
вень штрафнмх санкций с 1% до 
0,5% за каждьш день просрочки 
от стоимости пакета облигаций 
и разрешено банкам устанавли- 
вать сроки предоставления жилья 
по согласованию с клиентами. 
Банком проведена кампания зак- 
лючения дополнительннх согла- 
шений с клиентами по продле- 
нию срока предоставления жилья 
и изменению процента штрафнмх 
санкций.

Дополнительнме соглашения 
из семнадцати обратившихся в 
газету подписали девять клиен- 
тов. Обшая сумма причитаюше- 
гося им штрафа составляет 841,3 
тмс. сумов

Для клиентов, не подписавших 
дополнительнме соглашения, воз- 
никает спорнмй вопрос по уров- 
ню процента штрафа и количе- 
ства дней задержки ввода жилья, 
что отражается на подсчетах сум- 
мм штрафов, которме должну 
решаться в судебном порядке".

Авторм письма в “Народное 
слово” решили последовать это- 
му совету; кстати, то же самое им 
порекомендовали и в столичной 
прокуратуре.

Д  кто устранит недоделки 
/Лстроителей? Ведь только в 

трех квартирах (№11 первого 
дома и №№ 11 и 26 второго) их 
... сколько бм вь1 думали? Ни мно- 
го, ни мало — 64. Так зафикси- 
ровано актом обследования, со- 
ртавленмм специалистами управ- 
ления по архитектуре и строи- 
тельству хокимията г, Ташкента,

— Акт-то составлен, — недо- 
уменно разводят руками Т. Ли, Г 
Цой, С. Ким, — да вот толку от 
него никакого Скоро уже два ме- 
сяца слушим обеидания, а в окно 
уже зима стучится

— Их обязань! ликвидировать 
работники четвертого управления 
отделочнмх работ вгорого Таш- 
кентского домостроительного 
комбината, — проясняет положе- 
ние дол начальник стройо1дела 
столичного отделения “Узжилс- 
бербанка" Э. Захидов

С УОР-4 связаться не удалось, 
его телефонь! отключенм за не- 
уплату...

Сейчас в подвал второго дома 
можно спускаться только в охот- 
ничьих болотнмх сапо/ах Трубм 
системм водо- и теплоснабжений 
там безбожно текут Сради жи 
телей нет умельцев привести их 
в порядок , пришлось обратиться 
за помошью в АП-3 Акмаль Икра- 
мовского района, Его начальник 
Е Кочеткова дала просителям от 
ворот поворот Новоселм вмнуж- 
денм собирать деньги, чтобм 
пригласить слесарей-сантехников 
со сторонм.

,,, “Узжилсбербанк" сравни- 
тельно молод, за четмре года с 
небольишм им сделано многое, 
вьюока его рвпутация, ои 
пользуется заслуженной попу- 
лярностью У него теперь мош- 
ная материальная база Став 
владельцем контрольного пакв- 
та акций АО “Жилстрой" и “За- 
вод солнцезатитинх устройств", 
банк добился того, что топерь 
финансируемью им обьектм 
сдаются своевременно и с вм- 
соким качвством. Ташквнтцм 
получают жилье, соответствую- 
шее нормам и требованиям XXI 
века. Но просчетм, о которих 
здесь сказано, надо ликвидиро- 
вать всв таки уже в ньжешнем, 
уходяшем столеши От этого по- 
пуляриость банка и рейтинг 
только повмсятся

КВН — впереди суперфинал

К молодежи, студенчеству в нашей стране особое отношение. 
Пожалуй, его можно определить как самое внимательное и тре- 
бовательное одновременно. Для них, сегодняшних и завтраш- 
них студентов открмваются новме учебнме заведения. Им, толь- 
ко приступаю!дим к постижению наук и уже освоившим их пре- 
мудрость, адресованм всевозможнме фондм, поддерживаю(цие 
одареннмх. Ради их успешного профессионального и личностно- 
го становления ведется реформа системм подготовки кадров.

Но какова забота, таким оудет и спрос. Государство, веду- 
шее целенаправленную молодежную политику, вправе рассчи- 
тмвать на то, что именно специалистм нового поколения вста- 
нут во главе широкомасштабнмх демократических преобразо- 
ваний.

Свое, едва ли не решакнцее слово юношам и девушкам пред- 
стоит сказать и сегодня, когда независимая республика гото- 
вится к парламентским и президентским вмборам. Активное, 
заинтересованное отношение, аргументированная позиция — вот 
что требуется от многочисленной армии тех, чья профессия — 
молодме.

В преддверии Междуна- 
родного дня студентов в ма- 
халле “Урда” Шайхантахурс- 
кого района столицм состоя- 
лось торжественное меропри- 
ятие. Приглашенм на него 
били учашиеся вузов всех 
областей республики.

Жанр вечера его органи- 
заторь! определили как шоу. 
Однако программа предус- 
матривала не только празд- 
ничнмй концерт, вполне есте- 
ственнуй для такого собития. 
Ключевмм моментом встречи 
стал заинтересованнмй раз- 
говор молодих людей об ак- 
туальнмх для современного 
студенчества проблемах. “Ка- 
ким бмть студенту XXI века" 
— и эта тема вмзвапа горя- 
чие дискуссии. Юноши и де- 
вушки вь1сказь1вали свое 
мнение относительно миро- 
воззрения, уровня ммшления, 
культурь! тех, кому представ- 
лять авангард молодежи в 
надвигаютемся столетии.

В заключение вечера от 
имени его устроителей — 
Республиканского фонда “Ка- 
молот” студентам бьти вру- 
чени ценнме подарки.

Ч итая анапогичнме послания 
в республиканскую газету 

лет десять — двадцать назад, я не 
видел в этом ничего удивитель- 
ного. Обмчное дело. Такие пись- 
ма направлялись в тогдашний 
Минстрой, по прошествии опре- 
деленного времени оттуда при- 
ходили ответм: фактм, мол, под- 
твердились, недоделки устранё- 
нн, начальник стройуправления 
предупрежден.

Мерм, вроде бм, принятм. Но 
это только на первмй взгляд. По- 
тому что подобнме сигналм с 
мест не прекрагцались — шли и 
шли, уступая по количеству толь- 
ко жалобам на “нарушения пра- 
вил советской торговли" и рабо- 
ту обидественного пассажирского 
транспорта. И это естественно, 
ведь устранялись не причинм не- 
качественного поточного возведе- 
ния уньшо однообразного, одно- 
ликого жилья, а их следствие. 0  
причинах в полнмй голос тогда 
говорить било не принято, а точ- 
нее — просто опасно. Рутина, за- 
организованность, шаблон при- 
крьшались речами с саммх вм- 
соких трибун о неминуемом ско- 
ром наступлении светлого буду- 
тего, лозунгами, призьшами дог- 
нать, перегнать и пр. и пр.

Спросите:
— А что: сейчас и вправду нет 

жалоб на некачественн<?е строи- 
тельство?

Как свидетельствует редакци- 
онная почта, за последние три 
года их минимальное количество 
— не более пяти. Это результат 
Государственной программм жи- 
лишного строительства, принятой 
и проводимой в нашей стране.

Вмшеприведенное письмо 
удивило, озадачило и как-то не- 
приятно заинтриговало тем, что 
оно от клиентов, вернее — заем- 
(циков Ташкентского городского 
отделения Государственно-акци- 
онерного жилиидно-сберегатель- 
ного "Узжилсбербанка". А рей- 
тинг его заслужено вмсок. За че- 
тмре года с его помошью почти 
чеш ре тмсячи жителей стали 
хозяевами современнмх квартир, 
за котормв они по долгосрочно- 
му кредиту оплачивают лишь по- 
ловину стоимости, а вторая поло- 
вина финансируется за счет гос- 
бюджета. Причем, клиент банка 
может вмбирать не только плани- 
ровку, квартиру, этаж и оформ- 
ление интерьера своего будуше- 
го жилья, но и район проживания. 
Где, кто еше предложит нечто- 
подобное?!

Узнав мнения и заключения 
специалистов по разбираемой 
конфликтной ситуации, невольно 
вспоминается пословица, соглас- 
но которой первмй блин — комом.

Н о все по порядку. В 1996 
году ташгоротделение “Уз- 

жилсбербанка" заключило кон- 
трактм на строительство трех вм- 
шеназваннмх четмрехэтажнмх до- 
мов с объединением “Узагрост- 
рой", которому отводились функ- 
ции заказчика, проектировшика 
и подрядчика обьектов. Бмли 
своевременно осушествленм 
авансовме платежи в размере 
60% от контрактной стоимости и 
платежи по актам вмполненнмх 
работ в установленном порядке 
Как утверждает начальник горот- 
деления банка 3. Туйчиев, “Узаг- 
ростроем" систематически нару- 
шались пранила производства и 
приемки работ, качество котормх 
бмло крайне низким. Здесь регу- 
лярно не хватало стройматериа- 
лов и рабочих. Столичнмй ГУКС 
своевременно не осутествил 
снос строений на месте ново- 
стройки и перенос коммуника- 
ционнмх сетей.

По просьбе банка вопрос о 
ноисполнении своих обязаннос- 
теи ''Узогростроем" ставился в 
вмсоких инстанциях, и все же 
дело с мвртвой точки сдвигалось 
туго. Дома №№ 1,3 принятм гос- 
комиссией в июне прошлого года, 
а второй дом — в концв апреля 
нмнвшнею. По последнему дому 
банком произведенм дополни 
тельнме затратм сворх контракт- 
ной стоимости на приобретение 
строительнмх материалов и до- 
ведвние до конца работ с при- 
влеченивм другой подрядной 
организации Так уведомил ре- 
дакцию начальник горотделения 
“Узжилсбербанка".

24.02,99 г, банк подал исковое 
заявление н Ташкентский город- 
ской хозяйственнми суд о взмс- 
кании суммм неотработанного 
аванса, неустойки и штрафа за 
несвоевременнмй внод в эксплу- 
атацию жилья с ликвидационной 
комиссии по упразднвнию обье- 
динения “Узагрострой". 13 апре- 
ля исковме трвбования оставле- 
нм бвз удовлетворвния Подает- 
ся апелляционная жалоба — 28 
мая Хозяйственнмй суд Респуб- 
лики Узбекистан отказмвает в ее 
удовлетворении 3. Туйчиввобра-

шается к председателю ликвида- 
ционной комиссии по “Узагрост- 
рою” с заявлением о возмеше- 
нии убмтков, причиненнмх невм- 
полнением договорнмх обяза- 
тельств этим объединением, в 
Министерство юстиции Респуб- 
лики Узбекистан с ходатайством 
о приостановлении исключения 
из государственного реестра 
“Узагростроя".

Заместитель министра юсти- 
ции М. Джалилов четко и ясно 
поставил в известность:

“В ответ на Ваше письмо № 
01/1643 от 08.06. 1999 года Ми- 
нистерство юстиции Республики 
Узбекистан сообшает, что объе- 
динение "Узагрострой" исключе- 
но из государственного реестра 
предприятий 13.05.1999 годапро- 
токолом № 437.

Исключение из реестра осу- 
идествлено в соответствии с по- 
ручением республиканской ко- 
миссии по ликвидации Объеди- 
нение “Узагрострой" упразднено 
на основании постановления Ка- 
бинета Министров Республики 
Узбекистан № 500 от 28.11.1998 
года.

В момент исключения из рее- 
стра решение Хозяйственного 
суда Республики Узбекистан по 
вашему иску в отношении объе- 
динения “Агрострой" вступило в 
законную силу. Со сторонм этого 
суда указаний о приостановлении 
ликвидации не поступало".

Ясно? Вопрос, конечно, рито- 
рический...

До этого ташгоротделение 
банка вмставляет инкассовме по- 
ручения ОПЕРУ САК “Пахтабанк" 
на расчетнмй счет “Узагростроя" 
об удержании с него штрафов. 6 
мая получает от начальника уп- 
равления банковских операций 
“Пахтабанка" С. Инагамова и на- 
чальника юридического управле- 
ния М. Искандарходжаевой такой 
ответ:

“Вмставленнме Вами инкассо- 
вме поручения на сумму 
16.750.677 сум признанм не под- 
лежашими исполнению в соот- 
ветствии с решением Ташгорсу- 
да от 26.01.99г. Решением апел- 
ляционной инстанции данное 
дело прекрашено.

Банк принимает инкассовме 
поручения на списание сумм, при- 
знаннмх в бесспорном порядке, 
ваши требования — спорнме от- 
ношения, так как постановление 
Кабинета Министров № 366 от 
22.07.1997 г не распространяет- 
ся на ваши контрактм от 1996 
года. Гражданское законодатель- 
ство обратной силм не имеет (ст. 
4 Гражданского Кодекса Респуб- 
лики Узбекистан).’’

Н у, а как же отлаживаются 
отношения горотделения 

банка с жильцами?'
Слово 3. Туйчиеву:
*- Принимая во внимание, что 

строительство носило затяжной 
характер, мм на заявления кли- 
ентов о вмплате штрафов извес- 
тили их о том, что эти вопросм 
будут рассмотренм после оконча- 
ния строительства и утверждения 
окончательной стоимости домов, 
исходя из фактических затрат на 
строительство.

Тут к месту процитировать рек- 
ламнмй матвриал "У клиентов “Уз- 
жилсбербанка" мечтм сбмвают- 
ся", опубликованнмй в недавнем 
номере еженедельника "Бизнвс- 
Вестник Востока": ” ... Все, что 
требуется от клиента “Узжилсбер- 
банка", -  это 20-процентнмй 
взнос от половинм стоимости 
квартирм и затем — аккуратнме 
ежемесячнме вмплатм по креди- 
ту, причем в ценах того года, в 
котором состоялся начальнмй 
взнос Это означает, что вклад- 
чик, по сушеству, может не опа- 
саться инфляции и финансовмх 
потрясений Время работавт на 
него".

— В части требования заяви- 
телей о вмплате штрафов в раз- 
мере 1% от суммм фактически 
внесвннмх средств эа каждмй 
день просрочки, необходимо 
учесть, что я соответствии с по- 
становлением Кабинета Мини 
стров Республики Уэбекистан от 
22 07 97 г. № 366 “О дополни- 
тельнмх мерах государсгвеннои 
поддержки жилиидного строи- 
тельства" штрафнме санкции за 
несвоевременное предоставле- 
ние жилья бмли сниженм с 1% 
до 0,5% от стоимости пакета об- 
лигаций за каждмй просрочен- 
нмй день Поэтому мм заключи- 
ли с нашими клиентами новме 
договора По ним вмплата штра 
фа будет осушвсгвляться путем 
взаиморасчетов между суммами 
штрафа и суммами доплат, при- 
чшаюшихся вкладчикам, исходя 
из фактических затрат на стро- 
ительство дома Заявители с 
этим согласились, — разъясня- 
ет начальник горотделения бан- 
ка.

ко-малайзийский факультет. В 
том числе я предложил создать 
в университете клуб “Фидокор”
— собравшись вместе, тем, кто 
предпочитает не только разммш- 
лять, но и действовать, будет 
легче осушествлять свои проек- 
тм.

Гузаль ХОДЖАЕВА, студен- 
тка 4-го курса Ташкентского 
государственного университе-
та:

— В том, что мм действитель- 
но бмваем нелегкими на подъем, 
Фархад прав. Позиция “мое дело
— учиться, а всех остальнмх — 
создать мне для этого идеальнме 
условия" иногда оказмвается 
очень привлекательной. А вот 
сделать что-то конкретное, с тем 
чтобм изменить ситуацию,уже 
сложнее.ведь для этого нужнм 
определеннме усилия. И такое 
наше отношение к веидам, каза- 
лось бм, незначительнмм, зачас- 
тую переносится на важнмедела.

А вмбранная мной специаль- 
ность эколога как раз не терпит 
равнодушия. Больше того, она 
предполагает немалую бескомп- 
ромиссность. По крайней мере, 
такими я хотела бм видеть людей, 
ставших на заидиту природм .

Шухрат ИСМАИЛОВ, сту- 
дент 4-го курса Ташкентского 
института текстильной и лег- 
кой проммшленности:

— Бойтесь равнодушнмх — это 
хорошо сказано. Вот и судьба 
предстояших вмборов в большой 
степени зависит от того, насколь- 
ко заинтересованно будет уча- 
ствовать в них каждмй из нас. 
Проголосуем активно, обдумав 
программу каждого из кандида- 
тов в депутатм — и позитивнме 
переменм в жизни государства и 
обидества будут ошутиммми. А 
сделаем вьюор формально, ре- 
шив, как когда-то, что, мол, да- 
лекие мм от политики люди, не 
скоро увидим результат своих ча- 
яний и надежд.

Сам я буду голосовать за че- 
ловека, котормй бмл бм известен 
как профессиональнмми каче- 
отвами политического лидера, 
так и чисто человеческими свой- 
ствами — принципиальностью, 
честностью, порядочностью. От- 
личать его должно прогрессивное 
ммшление, стремление внедрять 
в различнмх сферах современнме 
технологии — я заинтересован в 
этом как завтрашний специалист. 
А ставку он должен делать на та- 
ких как мм, молодмх, полнмх сил 
и желания бмть полезнмми сво- 
ей стране.

У с т р о л А А о н н о ю  6  з о В т р о

Стать президентским стипендиатом — более чем почетно. А вот за  какие заслуги  
присуждают студентам этот в ь /с ш и й  знак отличия? В первую  очередь  — за  уст- 
ремленность. Кзнаниям, овладению проф ессией, раскрштию своего  потенциала. 
Ведь стипендия, учрежденная главой государства, — не статичное поош рение. Ее 
нельзя заработать, как значок ГТО, за  вь/полнение каких-то нормативов. Помимо 
успехов в учебе, для  лауреатов обязательнь/ еш е инициативность, активная жиз- 
ненная позиция. В том, что президентским стипендиатам ньшешнего года свой- 
ственнш именно такие качества, удалось убедиться, встретившись с  ними накану- 
не М еж дународного дня студентов.

прежде. Думаю, у них достаточно 
много стимулов для того, чтобм 
заниматься как следует. Вот нас 
десять лауреатов президентской 
стипендии. А етце ежегодно при- 
суждаются государственнме сти- 
пендии имени Навои, Улугбека, 
Беруни, Ибн-Сино. И это не счи- 
тая внутриинститутских поотцре- 
ний. Удостоиться любого из них 
значит получить подтверждение 
тому, что знания и профессио- 
нализм остаются в самой боль- 
шой цене.

Фархад МУРАДОВ, студент 
4 курса Ташкентского государ- 
ственного экономического 
университета:

— У меня, наверное, более 
критический-взгляд на веиди. Есть 
ведь у студенчества и проблемм, 
верно? Так вот, я считаю, что су- 
идествует у нас необходимость в 
интернационализации обучения. 
Как известно, во многих странах 
суидествуют совместнме универ- 
ситетм. А нужнм они нам в том 
числе потому, что крайне слож- 
но педагогам, которме в течение 
долгого времени не учились ме- 
неджменту или маркетингу, убе- 
дительно преподавать их студен- 
там. Тогда как во многих зару- 
бежнмх вузах в этой области до- 
стигли совершенства. Оттуда, 
конечно, приезжают с обучаю- 
цдими программами профессо- 
ра, но чтобм стать докой в таком 
непростом деле, как искусство 
управления, одних семинаров 
мало. Вот я и предлагаю открмть 
для начала совместнмй узбекс-

^  ту же нехватку 
учебной литерату- 
рм. Не станешь 
ведь готовиться по 
изданиям позавче- 
рашнего дня, а 
раздобмть новей- 
шее — большая, 
но,увм,пока редкая 
удача. Поэтому по- 
вмшенная стипен- 
дия становится 
,помимо большой 

чести, еиде и хорошим подспорь- 
ем — я всю ее вложу в обретение 
возможности пользоваться элек- 
тронной почтой, которая позволит 
постоянно получать новую инфор- 
мацию по моей специальности,- 
невропатологии.

Джахонгир НОРМУХАМЕ- 
ДОВ, студент 4-го курса Таш- 
кентского института инжене- 
ров транспорта:

—Учиться сегодня мм действи- 
тельно стали серьезнее. Во-пер- 
вмх, потому, что жизнь заставля- 
ет взрослеть гораздо раньше, чем 
прежде. Потраченное зря время 
стало непозволительной роско- 
шью, упустил год-два, и не заме- 
тил, как тебя обошли другие, бо- 
лее энергичнме и целеустрем- 
леннме. XX, а тем более XXI век 
— время вмсоких скоростей (не- 
даром же я работаю над проек- 
том сверхскоростной магистрали 
в Узбекистане), оно и жизнь де- 
лает более бмстротечной.

Есть и еиде одна причина, по 
которой сегодняшние студентм 
относятся к учебе иначе, чем

Саида РАФИКОВА, студен- 
тка 6-го курса Ташкентского 
медицинского педиатрическо- 
го института:

— Говорят ,что каждое новое 
поколение опровергает авторите- 
тм прежнего. Насчет авторитетов 
не знаю, но то, что идушие на сме- 
ну разрушают старме стереоти- 
пм, это точно. Так, мм студентм 
ТашМПИ, развенчали известное 
“от сессии до сессии” ... Во-пер- 
вмх, потому что давно у нас нет 
сессий как таковмх, а есть сдача 
экзаменов после каждого цикла 
предметов. Во-втормх, давно рас- 
проидались мм с легкостью и бес- 
шабашностью , которую имели в 
виду авторм крмлатой фразм. Ус- 
ловия обучения сегодня достаточ- 
но жесткие, они требуют от сту- 
дентов работать над собой ежед- 
невно, а не время от времени

Если тм решил стать профес- 
сионалом, настояидим медиком , 
нужно совершенствоваться в сво- 
ем деле ежедневно, не ссмлаясь 
на какие-либо трудности. Хотя 
таких в обидем-то хватает, взять

В Обидестве Красного По- 
лумесяца Узбекистана ведет- 
ся подготовка к открмтию 
сети молодежнмх центров.

Их будет создано восемь, 
в крупнмх городах республи- 
ки. И работатъ они станут по 
программам, зарекомендо- 
вавшим себя как достаточно 
актуальнме. Среди них “Мо- 
лодежь против наркомании” , 
“АнтиСПИД” и другие.

Создание подобнмх цент- 
ров широко практикуется во 
многих странах. Опираюидие- 
ся в своей деятельности на 
энергию волонтеров, они 
способствуют формированию 
в молодежной среде психоло- 
гии здорового образа жизни, 
утверждению четких нрав- 
ственнмх ориентиров. Так, в 
их практике широко распрос- 
траненм семинарм для под- 
ростков, на котормх убеди- 
тельно доказмвается вред, 
наносиммй употреблением 
наркотиков, а также разъяс- 
няются причинм “интереса” к 
юнмм со сторонм наркотор- 
говцев. Думается, в Узбекис- 
тане, где вопросам воспита- 
ния подрастаюидего поколе- 
ния уделяется так много вни- 
мания со сторонм госструк- 
тур, такая работа на обиде- 
ственнмх началах также при- 
несет саои плодм

Молодежнме центрм под 
эгидой ОКПУ организуются 
при поддержке Голландско- 
го Красного Креста, ряда 
международнмх благотвори- 
тельнмх организаций,

КВН ТашГУ образца 1968 года 
Юрий Коваленко, — приятно от- 
метить факт, что в Ташкенте по- 
явилась команда, так талантливо 
обмгрмваюидая песни отече- 
ственнмх эстраднмх исполните- 
лей” .

С разницей в 0,4 балла нмнеш- 
ним чемпионом Ассоциации КВН 
стал “Бит-Бум” .

Победа “Бит-бума", однако, не 
делает команду чемпионом КВН 
Узбекистана. Прошлогодние фи- 
налистм “Женихи из Ташкента” и 
“Первмй в очереди" не собира- 
ются дарить свои титулм нович- 
ку. В декабре и Ассоциация ко- 
манд КВН предлагают вашему 
вниманию суперфинал за звание 
чемпиона КВН Узбекистана.

И заметьте, что за праео бмть 
первмм кавээнгциком странм бу- 
дут бороться опять три командм!

Мария НОВОПРУДСКАЯ, 
наш обид корр.

п -
ределился  

чемпион Ассоциа- 
ции команд КВН Узбе- 

кистана сезона 1999 года.
Кто не первмй год наблюда- 

ет за отечественнмми играми ве- 
селмх и находчивмх, мог заме- 
тить, что у кавээнидиков намети- 
лась странная любовь к цифре 
“три” .

В декабре прошлого года ли- 
дерм узбекистанского КВНа, ко- 
мандм "Женихи из Ташкента" и 
“Первмй в очереди" третий раз 
встречались в финале. Конкурсм 
так или иначе крутились вокруг 
магической цифрм, а тема про- 
шлогодней игрм "Бог любит тро- 
ицу" оказалась пророческой.

В финале Ассоциации сезона 
года нмнешнего встретились три 
командм “ Бит-Бум" (ТашГУ), 
"Пока все дома" (ТашМИ-1) и ко-

манда Университета мировой эко- 
номики и дипломатии

Главное сражение, как и пред- 
рекали опмтнме игроки и болель- 
идики со стажем, завязалось меж- 
ду двумя первмми коллективами.

УМЭД не продемонстрировал 
юмористических чудес. Но это 
простительно и понятно. Более 
опмтнме командм даже в вмсшей 
лиге “АМиК" порой к концу мара- 
фона сезоннмх игр вмдмхаются.

Команда "Пока все дома", к 
сожалению, не смогла показать 
вмсокий уровень игрм на протяже- 
нии четмрех финальнмх конкур- 
сов. Яркое, динамичное, полное 
удачнмх шуток приветствие "Пос- 
ледний писк” , в котором медики 
“прикинулись“ желторотмми цмп- 
лятами, сменилось маловмрази-

тельной разминкой и утомляюидим 
СТЭМом (студенческая миниатю- 
ра). Удачная идея этого конкурса 
под названием “Молодой специа- 
лист" — представить иидуидего ра- 
боту Крокодила Гену (помните, 
объявление в мультике “Мо-ло- 
дой кро-, нет, кра ко-дил...") — не 
нашла достойного вмражения и 
оказалась несмешной А ведь это 
самое страшное для настояцдего 
КВНидика.

В "музмкалке” медики пмта- 
лись исправиться. Но время ушло 
и догнать лидера не удалось даже 
при достаточно успешном вмс- 
туплении.

"Эта команда оказала “Бит- 
Буму" достойное сопротивление, 
— отметил после игрм постоян- 
нмй член жюри, капитан командм

О Т  Н И Х  Ж Д У Т  О Т Д А Ч И

Валерий ПЕТРОВСКИИ 
корр. “ Народного слона”ной академии
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О к т у а л о н о я  п р о Ь л е л л а =

ПЧЕДОВОДСТВО, 
ЭКОДОГИЯ, ЗДОРОВЬЕ

Научно-практическая конференция под таким названием прошла на этой н еделе  в  
Ташкенте. Ее организаторь/ МФ “Экосан”, Республиканская ассоциация  “Асал”, 
Министерство сельского и водного хозяйства, Палата товаропроизводителей и 
предпринимателей Республики Узбекистан, Республиканский бизнес-инкубатор 
не случайно обратились к вопросам сегодняш него состояния и перспектив разви- 
тия пчеловодства в  нашей республике. Обширная программа конференции, раз-  
нообразная тематика докладов и вьютуплений вь/звали большой интерес у  пред- 
ставителей различншх ведомств, специалистов пчеловодческих объединений и 
хозяйств, учень/х-экологов, врачей. На ней присутствовали послш ряда зарубеж - 
ншх государств, руководители международншх организаций, аккредитованншх в  
Узбекистане, корреспондентш газет, радио и телевидения.

Председа- 
теяь ассоциа- 
ции “Асал"
А.Г. Чекалов, 
руководитель 
го ско н ц е р н а  
Узф арм пром  
К.К. Шодиев, 
председатель 
Палати товаро- 
производите- 
лей М.А. Соби- 
ров и другие 
вмступаюшие 
говорили о 
значимости и 
необходимос- 
ти целенаправ- 
леннн* шагов 
по скорейшему 
переходу от- 
расли на рель- 
сь1 рьшочной 
экономики, ос- 
новиваясь на 
мировмх стан- 
дартах, четко 
пред ставляя  
огромние воз- 
можности и 
вьггоду произ- 
водства полез- 
нейшего пи|де- 
вого продукта в 
стране, где 
среди гор и 
долин, в полях 
и на степнмх 
просторах про- 
израстает мно- 
жество видов 
м е д о н о с н  мх 
растений. Одна 
только культура 
хлопчатника — это истинная кла- 
довая солнечного меда. На осно- 
ве продуктов пчеловодства необ- 
ходимо наладить внпуск отече- 
ственньгх лекарственнмх, косме- 
тологических, экологически чис- 
ть1х, натуральних препаратов, 
менее дорогих, чем их зарубеж- 
ньге аналоги.

Мировая практика показьшает. 
что развитое пчеловодство — по- 
казатель состояния средьг обита- 
ния, гармоничного отношения че- 
ловека к родной природе, разум- 
ного ведения сельского хозяй- 
ства. Тгдательное изучение и ана- 
лиз проблем пчеловодства, в том 
числе и правовух вопросов, ос- 
воение мирового опьгта производ- 
ства, международное сотрудниче- 
ство в этой области, применение 
передовмх технологий, конкурен- 
тоспособность производимь1х 
продуктов — все это задачи, ко- 
торьт следует решать целенап- 
равленно с пониманием их госу- 
дарственной важности.

Обратимся к некоторим крас- 
норечивьгм цифрам и фактам, 
приведенньгм в вьгступлениях.

В настояидее время в мире 
насчитмвается более 50 млн. пче- 
линь1х семей, а пчеловодов — око- 
ло 7 млн Обгцее мировое произ- 
водство товарного меда состав- 
ляет более 700 тнсяч тонн В ми- 
ровом масштабе первое место по 
производству меда занимает Ки- 
тай — 115 тьгсяч тонн; затем идут 
США — около 100 тмсяч тонн, 
Россия — 80 тьгсяч тонн, Канада
— 30 тьгсяч тонн и т.д. На душу 
населения среднегодовое по 
требление меда самое вмсокое в 
Голландии — 2 кг, ФРГ и Канаде
— 1 кг, самое низкое в Африке и 
Азии

Мед — чудесний дар 
природм. С этим утвержде- 
нием согласятся все, кому 
хотя бм раэ доаелось по- 
бмвать на пасеке и увидеть 
чудо, в создании которого 
участауют растения и пче- 
лм. А люди им помогают, 
извлекая для себя эначи- 
тельную вмгоду.

Сладкое эолото, ка- 
пельки солнца. Продукт, 
обладаюгдий ценнейшими 
пигцевммн качествами и 
лечебнмми свойствами.

НА СНИМКАХ: горний мед -  са- 
ммй лечебнмй; там, где пасека, и 
урожай будет богатмй; пчеловодм 
делятся опмтом; сотм словно напол- 
ненм солнцем.

Фото Дианм САИДОВОЙ.

На территории нашей страньг 
имеется около 300 тмсяч пчело- 
семей, из них 78 тмсяч — в пче- 
ловодческих хозяйствах ассоциа- 
ции “Асал” . Ассоциация ежегод- 
но производит 400 тонн из трех 
тьгсяч тонн, получаемьгх в целом 
по республике.

За последние 5 -6  лет произ- 
водство товарного меда в хозяй- 
ствах ассоциации “Асал" сокра- 
тилось в &—7 раз. Причиной тому 
явилась в первую очередь непод- 
готовленность руководителей пче- 
ловодческих хозяйств работать в 
новмх рьжочннх условиях. Затя- 
нулось перепрофилирование пче- 
ловодческих хозяйств на много- 
укладность, в результате чего рез- 
ко сократилось производство та- 
ких ценнмх на мировом рмнке 
продуктов пчеловодства, как пче- 
линмй яд, маточное молочко, про- 
полис, цветочная пьгльца, пчело- 
пакетм и другая продукция. Рас- 
четм показмвают, что пчеловод- 
ческими хозяйствами ежегодно 
может производиться до 390 кг 
пчелиного яда, цена которого на 
мировом рьгнке за один грамм 
составляет 100 долларов США. 
Следовательно, только по этой 
позиции упугдена реальная воз- 
можность получить годовую при- 
бьшь в размере 39 млн. долларов.

Серьезнь1м фактором, сдержи- 
ваюгдим развитие пчеловодства, 
является отсутствие в республи- 
ке кадровой и научной базм по 
этой отрасли. Ни в одном вузе 
или средне-специальном учеб- 
ном заведении сельскохозяй- 
ственного профиля не осушеств- 
ляется целевая подготовка специ- 
алистов по пчеловодству. Научно- 
иследовательские институтьг про- 
блемам пчеловодства не уделяют

должного внимания. Не налаже- 
но проммшленное производство 
оборудования и инвентаря как 
для государственнмх пчеловод- 
ческих хозяйств, так и для пче- 
ловодов-любителей, что сдержи- 
вает внедрение новьгх технологий 
в производство и переработку 
продукции пчеловодства, все это 
делается на кустарном уровне.

В Узбекистане порядка 85 про- 
центов меда производится на па- 
секах пчеловодов-любителей. 
Однако деятельность многочис- 
ленного отряда этой категории 
пчеловодов полностью пугцена на 
самотек. Действеннмй монито- 
ринг качества реализуемой ими 
продукции пчеловодства не про- 
водится, не налажена система 
государственнмх закупок у них 
меда и других сопутствуюших 
пчеловодству ценнмх продуктов 

В сельскохозяйственном про- 
изводстве республики для повьг- 
шения урожайности различнмх 
культур и улучшения базьг семе- 
новодства не учитмвается фактор 
опмления сельхозкультур пчела- 
ми. В то же время в таких стра- 
нах, как США, Канада, Германия, 
Испания, Греция, Франция, Рос- 
сия и др., опмлительная деятель- 
ность пчел поставлена на приори- 
тетную основу, вмше, чем полу- 
чение меда и других продуктов 
пчеловодства. И это дает свои 
результатм,

так, например, по расчетам 
специалистов США 90 процентов 
деятельности пчел направлено на 
опмление, оздоровление эколо- 
гии и повмшение урожайности 
сельхозкультур, и только 10 про- 
центов — на производство меда 
и других продуктов. Ученмми Уз- 
бекского НИИ животноводства

экспериментально доказано, что 
опмление хлопчатника пчелами 
повмшает урожайность на 20—25 
процентов.

В “Каноне врачебной науки” 
великий врачеватель Ибн Сино 
назмвает 500 рецептов различнмх 
лекарств из продуктов пчеловод- 
ства, упоминает о них и Абу Рай- 
хон Беруни. Передовая медици- 
на на современном этапе все бо- 
лее ориентируется на профилак- 
тику заболеваний. Продукция пче- 
ловодства является могднмм 
средством как для профилактики, 
так и лечения многих заболева- 
ний. Продуктм пчеловодства 
наши медики почти не применя- 
ют в своей практике. На предпри- 
ятиях пишепрома пока не освои- 
ли вмпуск продуктов питания с 
целебной медовой начинкой.

На конференции подчеркива- 
лось, что в целях стабилизации 
и развития самой экологичной 
отрасли сельского хозяйства тре- 
буется принятие закона об охра- 
не пчел и пчеловодства в Респуб- 
лике Узбекистан. Немало ценнмх 

предложений, 
вм сказаннм х 
участн и ка м и  
конференции, 
нашли отраже- 
ние в принятмх 
рекомендаци- 
ях. Решено 
продолжить ра- 
боту в этом на- 
правлении и 
под эгидой ас- 
с о ц и а ц и и  
“Асал", Между- 
народного эко- 
л о ги ч е с к о го  
фонда напра- 
вить усилия на 
то, чтобм мед и 
другие ценнме 
продуктм пче- 
ловод ческо й  
отрасли бмли 
более доступ- 
нм широким 
слоям населе- 
ния, способ- 
ствовали фи- 
зическому раз- 
витию подрас- 
таюшего поко- 
ления, а в офи- 
циальной ме- 
дицине заняло 
свое место та- 
кое перспек- 
тивное направ- 
ление профи- 
лактики и ле- 
чения болез- 
ней, как апите- 
рапия (медоле- 
чение).

Дорогу оси- 
лит идуший — и 

судя по тому, насколько оживлен- 
но проходило обсуждение проблем 
пчеловодства в зале проведения 
конференции, и в ее кулуарах у 
стендов вмставки-продажи с об- 
разцами лечебного меда, пропо- 
лиса, пмльцм и других результа- 
тов союза труженицм пчелм и 
пчеловода, можно надеяться — у 
этой отрасли есть свои убежден- 
нме приверженцм, самоотвержен- 
нме энтузиастм. Это дружнмй, на- 
строеннмй переломить ситуацию в 
лучшую сторону, насчитмваюидий 
более 3 тмсяч пчеловодов в 46 пче- 
лохозяйствах республики, коллек- 
тив ассоциации “Асал’’. Это пче- 
ловодм-любители Ташкента, Фер- 
ганской долинм и других регионов, 
которме активно сотрудничают с 
ассоциацией И, приносягцее 
пользу обшеству увлечение, нуж- 
но всячески поошрять, не чинить 
им искусственнме преградм на 
пути к цветушим лугам и садам во 
время весенних и летних переез- 
дов. Для них работа с пчелами, 
обгцение с природой — не просто 
увлекательное занятие в свободное 
время, это феномен культурм, ми- 
ровоз-зрение.

Участники конференции дого- 
ворились вновь встречаться, ус- 
танавливать более теснме контак- 
тм с зарубежнмми коллегами. Но 
главнмй вмвод, сделаннмй ими: 
бесспорно, важная отрасль нуж- 
дается в поддержке государства 
и обязательно должна вписаться 
в структуру рмночнмх отношений, 
ибо пчеловодство плюс экология 
равняется здоровью каждого из 
нас, улучшению состояния окру- 
жаюгцей средм, качества жизни 
народа.

Р а и м  Ф А Р Х А Д И ,  

н а ш  к о р р .

ПОЛВЕКА НА ЗЕМЛЕ 
УЗБЕКИСТДНА

В Ташкеитском городском обшестве 
греческой культурм состоялся юбилейнмй 
вечер, посвя1деннмй 50-летию пребмвания 

греческой диаспорм в Узбекистане.
Начав складмваться в 1942— 

1945 гг., она оформилась в 1949 
году, когда после прекракцения в 
Греции гражданской войнм В' Уз- 
бекистан приехало около 12 тм- 
сяч человек Правительство рес- 
публики приняло все мерм к тому, 
чтобм обеспечитъ вновь прибмв- 
ших жильем, работой, всем необ- 
ходиммм для нормальной жизни. 
Вмсоко оценивая оказанное гос- 
теприимство и проявленную забо- 
ту, греческие эмигрантм с первмх 
же дней пребмвания на узбекской 
земле активно включились в об- 
шесгвенную жиэнь, внося огцути 
ммй в клад в экономическое, со- 
циальное, культурное развитие 
республики. Об этом подробно 
рассказал перед собравшимися на 
юбилейнмй вечер представителям 
обгдесгвенности, различнмх наци- 
ональнмх культурнмх центрое член

президиума обгдества Гуделас 
Хрисостолус.

От имени обшества бмло на- 
правлено послание на имя Пре- 
зидента Республики Уэбекистан 
Ислама Каримова, в котором вм- 
ражена глубокая благодарность за 
то, что сделала Республика Узбе- 
кистан и ее народ для прожива- 
ютих в ней греческих эмигрантов 
«Узбекистан является для нас 
вгорой родиной, так как мм уже 
полвека живем и трудимся в лю- 
бимом нами Узбекистане», — го- 
ворится, в частности, в послании.

Свои подарки к юбилею приго- 
говили и многочисленнме самоде- 
ятельнме коллективм, исполнившие 
для участников вечера зажигатель- 
нме греческие танцм, лирические 
узбекские песни, аихи, посвяшен- 
нью родной земле и дружбе.

Н И А  « Т у р к и с т о и - л р е с с » .

0 Тш конт на базв РШО (Рқрубпиканшй иенто гтничқкого  
оп.ортз) ОСО -Ш а ц п т ж " промп чднпт$т Узбекистна по <жо- 
оостной радиотепегоаФчи. входтиО 9 оеспубпишскую спартат- 
едҳ_пд технцческим и «оенно-пруклвдньш еидан спррте

Т0ЛЬКВ“ Т0ЧКИ”  И “ ТИРЕ”
Спортсменм-радиотелеграфи- 

стм из пяти команд столицм и 
областей республики вели борь- 
бу за звание сильнейшего в этом 
увлекательном виде спорта.

Как и предполагалось, среди 
мужчин самая вмсокая скорость 
передачи бмла зафиксирована у 
мастера спорта иэ РЦТС Рината 
Хайрутдинова. У женгдин же вм- 
соких результатов добилась сто- 
личная спортсменка Светлана

Пожидаева.
В обшекомандном зачете ме- 

ста в турнирной таблице распре- 
делились следуюгдим обрпзом. На 
первом — команда иэ Самаркан- 
да, на втором — представители 
Ферганм и на третьем — столич- 
нме спортсменм Представители 
РЦТС вмступали исключительно в 
личном зачете

С е р г е й  Л Е В Ч Е Н К О ,  

и а ш  к о р р .

НУЖНА РАБОТА? ПОЖАЛУЙСТА!
272 навоийских жителя трудо- 

устроенм в ходе ярмарки вакан- 
сий, органиэованной отделом по 
труду, занятости и социальной 
загците населения г. Навои, ру- 
ководит котормм А Рустамов 
Проходила она на центральной 
плогцади города перед домом 
культурм “Фархад’’. Представите- 
ли предприягий и организаций
прямо на месте давапи консуль- 
тации. Желаюшим найти работу 
достаточно бмло получить пригла- 
шение здесь, а не ездить в поис-

ках удачи по конторам и проммш- 
леннмм предприятиям.

“Удобно и даже комфортно", 
— так оценили ярмарку те, кому 
улмбнулась судьба. Что касается 
предприятий-работодателей, то 
очень серьезно подошли к набо- 
ру рабочий силм в Навоийском 
управлении строительства, на 
горно-металлургическом комби- 
нате, предприятии электросвязи, 
электрохимзаводе

К а т е р и н а  6 Е Л У Г И Н А .

С п о р т

БАСКЕТБОЛЬНОЕ ДРЕЮ 
ДОЛЖНО ЦОЕСТИ
I  олодоносить

Если исходить из того, что все 
равно любое внутреннее сорев- 
нование в Узбекистане непремен- 
но вмиграют баскетболистм 
МХСК — безоговорочно сильней- 
шего клуба республики, то может 
возникнуть мнение, что ни чем- 
пионат, ни кубок странм нет не- 
обходимости и проводить. Одна- 
ко даже беря во внимание то, что 
особой пользм от соперничества 
с заведомо более слабмми про- 
тивниками не получит и базовая 
команда нашей национальной 
сборной, отвергать эти соревно- 
вания ни в коем случае нельзя — 
это значит срубить дерево толь- 
ко из-за того, что его крона не- 
сколько поредела, вместо того, 
чтобм должнмм уходом добиться, 
чтобм от его ствола — МХСК по- 

^шли крепкие плодоносягцие вет- 
ви.

Да, сегодня “привяли" отдель- 
нме ветви, в забвенье пришли 
баскетбольнме достижения Анди- 
жана и Ферганм, Самарканда и 
Бухарм. Дошло до того, что про- 
шедший в столице розмгрмш Куб- 
ка Узбекистана не увидел никого 
из этих областей. Но даже там 
интерес к баскетболу не пропал, 
и, как подчеркнул главнмй тренер 
МХСК А. Адисман, на юношеском 
первенстве республики очень 
перспективнме ребята играли и 
в андижанской, и в ферганской 
командах.

Не тот уровень сегодня и иг- 
равших в Ташкенте дружин. Как 
заметил ветеран узбекского бас- 
кетбола мастер спорта Герман 
Коковкин, характеризуя заняв- 
шую второе место чирчикскую 
команду “Кимёгар", прежде в го- 
родских соревнованиях в Чирчи- 
ке играли пять—шесть коллекти- 
вов такого уровня. Ясно, что 
только за желание играть и эн- 
тузиазм, но никак не за вмсокий 
класс можно похвалить столич- 
нме командм УзНИИПградостро- 
ительства, ТашГУ и ТИИМСХ, 
смрдарьинцев и наманганцев, 
участвовавших в кубковмх бата- 
лиях. И все же именно эти ря- 
довме, ничем особо не вмделя- 
югциеся командм, и поддержи- 
вают жизнь в нашем массовом 
баскетболе. А в том, что он все 
еше может назмваться массо- 
вмм, убеждает и прошлогодний 
— к сожалению, единственнмй — 
эксперимент с розмгрмшем куб- 
ков "Камолот” , и проводимое 
нмнче по аналогичному сценарию 
физкультурно-спортивном обгце- 
ством профсоюзов свое “внут- 
реннее” соревнование.

И все же здорово, что у нас 
есть пусть один единственнмй, но 
яркий клуб, достойно принявший 
эстафету своих предшественни- 
ков, прославлявших баскетбол 
Узбекистана на международной 
арене. Мало того, что МХСК се- 
годня концентрирует в себе все 
лучшее, что есть в нашем баскет- 
боле — он находит возможности 
(в чем клубу сутественно помо-

гает фирма “Спорт-Азия") будо- 
ражить баскетбольную жизнь Уз- 
бекистана, вмступая то как сбор- 
ная странм, то как клуб не только 
на международной арене, но и 
привлекая интереснме соревно- 
вания в республику.

Традиционнмм уже стал меж- 
дународнмй турнир “Спрайт-чел- 
ленж", чей новмй старт заплани- 
рован на предстояшее воскресе- 
нье. Этот турнир — самого вмсо- 
кого международного уровня. Не 
случайно уже в третий раз соби- 
рается смграть в нем одна из луч- 
ших команд Индии — “Полиция 
Пенджаба", не случайно приняли 
приглашение такие известнме 
клубм, как киевский “Будивель- 
ник” и новосибирский “Локомо- 
тив” , не случайно снова едет к нам 
сборная Казахстана... Как не слу- 
чайно и внимание к турниру со- 
лиднмх международнмх спонсо- 
ров, таких как знаменитая фирма 
М1КЕ.

Не приходится сомневаться,

На равнмх боролись 
на пло!цадке наш Ра- 
шид Абельянов и Арви- 
дас Сабонис.

что не слишком емкая трибуна 
Баскетбольного центра Мини- 
стерства оборонм (известнмй 
многим поколениям баскетболи- 
стов зал ОДО) будет в эти дни 
ломиться от зрителей, как ломи- 
лись в бмлме годм трибунм, ког- 
да в Ташкенте “Университет” при- 
нимал командм вмсшей лиги — 
каунасский “Жальгирис” , москов- 
ское и тбилисское “Динамо” , 
ЦСКА... Хочется сказать, что та- 
кой турнир достоин арен масш- 
таба Дворца “Юнусабад". Что ж, 
может, придет время, когда его 
туда станут зазмвать. В любом 
случае это соревнование — жи- 
вительная прививка нашему бас- 
кетбольному древу, способному 
снова стать цветугцим и плодо- 
носягцим.

С е р г е й  Д А Н И Л О В ,  

к о р р .  “ Н а р о д н о г о  с л о в а ” .

* гП 0 Г 0 Д Д  т  
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17 ноября по Узбекистану ожи- 

дается переменная облачность, 
по Каракалпакстану г) Хорезмс- 
кой области осадки, по осталь- 
ной территории республики в 
отдельнмх районах дожди. Ветер 
восточнмй с переходом на запад- 
нмй, 7 — 12 метров в секунду, 
местами с усилением до 15 — 20. 

Дневная температура воздуха:

по Каракалпакстану и Хорезмс- 
кой области — 0 — 5 тепла; по 
Бухарской и Навоийской облас- 
тям — 10 — 15, по северу Наво- 
ийской области — 2 — 7 тепла; 
по Кашкадарьинской и Сурханда- 
рьинской областям — 16 — 21 теп- 
ла; по областям Ферганской до- 
линм — 11 — 16 тепла; по Таш- 
кентской, Смрдарьинской, Джи- 
закской и Самаркандской обла- 
стям — 13 — 18 тепла.

В столице республики пере- 
менная облачность, возможен 
дождь. Ветер восточнмй, 3 — 8 
метров в секунду. Температура воз- 
духа — 15 — 17 градусов тепла.
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Частная фирма “Милько-Ю” ликвидируется. Код ОКПО 16041857. 
Претензии принимаются в течение месяца со дня публикации по 
телефону 169-76-60.

Центральная избирательная комиссия Республики Ўзбекистан 
вмражает глубокое соболезнование старшему "референту Секре- 
тариата комиссии Р. Абдуназарову в связи с оезвременной кон- 
чиной его брата

А Б Д У Н А З А Р О В А  Х а б б у л л м .

Коллектив Института ядерной физики АН Республики Узбекис- 
тан с глубоким прискорбием извеидает о кончине зав. лаборато- 
рии, доктора химических наук, профессора

Б И Г Е Л И С А  В и т а у т а с а  М о т е е в и ч а  

и вмражает глубокое соболезнование роднмм и близким по- 
койного.
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П И Ф  « О Л И М - Ф »  ИН?00Г„аеГ,"ца .Я,в99Т|" ^ Г И
/. Нухгалтерский баланс, инвестиции

п / п Н а и м е н о в а н и е  п о к а з а т е л е й З н а ч е н и е  п о к а м т а л а й
( т. сум .)

1. Ло.ггосоошше икгивга 65«32.9
2. Обороттгме актквм 7401.0

11. . 1.1 IV пп.оь
3 Исгочники собстъешгмх и гаемнмх срелств, в т.ч.оплаченимй 

уставнмй<Ьонд

.

73233.9
4. ОГхцнй оГгьём инпесгтгггий в акцин нрнвагншрованннх нрелнргппнй 

с учетом снсциального крелига 65832.9

II. Отнет о фипапсовмх результ ат их и вьт лаченних ()ивш)ен()ах
N1

П /П Н а и м о н о в а н и е  п о к а э а т е л е й ( т .  с у м .)

1. Финансовмй рстульгат (нрибмль или убмтхи от 
об|цс)сотийствс||Ной леятсльнскти) 13541,6

2. Нмнлата ливилсн.юь в отчспгмй нсриол (1 квартал 1999 гола) 3401,1

Ш . ( 'пранка о финансовой ()еятельности  и величине ч и стш х  а кти в о в :
113371
100
21557,9
акцни нс котмрукпсн

Количсстмо акний, нинушеннмх ПИФом .() гнм Ф» (нп ):
Н о м и н а л ь н а и  стонмосгъ (сум . ) :

Сгоимостъчисшх акгишш на ш чсгау» ;ш у  (ШС. сум.)
Гскупгая рикочная ксна олной акиии ПИФа «олим Ф» на лагу огтуб.мкования отчета 
<Г1ИФ«Олим Ф« не оГгатусгея нмкунатъсвои аккии у акнионерон).

IV . Рахмер оплатш  услуг (гпш с.сум .).
Фикснронаннме рпсходм на унран гспис - 1016,4 гмс.сум.
Рашитнме (пс(|1Иксированнмс) расходм на упранленис, в том числе рек гаму,
пронелснис голового оГннего собрания. Гкшконскис расхолм - 507,2 гмс сум

V. Сведения об илмененинх ла о т ч е тн м й  першк) аффилированншх лиц,
наблни)ателмш го совета , унравлмюи+сй ком нании, деполитарин  -  юменеиий не бшю,

Ь. Ииформаиия о винлатс иромсжуючних ливилснлов.
•П И Ф «О Л И М -Ф » и шсшасг сноих акпионерон о нмнлатс нромежугочнмх лини.тснлон и  2 и Зкваргалм 1ЧЧЧ года н рагмсрс 
М) сумоп на одку акцим
Нмшгага булст нрои шолитт>см с 11 лскаорн 1Ч<)Ч гола ллн :гк1шонс|юп. ирожинаннних н городах:

1. Кокаил черс г сбсркассу НСЛКЬ "Га.ишбанк", Кокаплскос отлслснис, пос Кулук.нгк £
2. Маргилан, Фсргана, чсрет сберкассу. № 2 ОПЕРУ ГА«Утжилсбербанка» ио алрссу: г, Фсргана, ул. Комус, ЗХ». «м 

Дли остальнмх акционерон чсрет сберкассу N'1 ОПГ.НУ ГА«Утжиисбербанка» но алресу г.Ташкенг, ут Пушкина, 17
Снранки 1Ю гелс(|кшам: ®

I .  Н  г .  Т а п ь с г г е  -  1 . 1 2 - 1 3 - 1 *  2 .  I I  г. Ф с р г а и с  -  2 4 - 3 3 - 5 9 ,  2 4 - 9 1 - Н О  3 .  11 г .  К о к а и л с  -  2 4 - 7 4 - 5 5  д

■ ■ ■ ■ ■ ■ ш н м н н м ш ш м а п н м а н н н м ш м м и

ШШШ .

НШШЕММ
шқспк
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|  Р е д а к ц и о н н а я  к о л л о г и я :

; М . Е Г О Р О В  ( о т в .  с е к р о т а р ь ,  

А .  К А И П Б Е Р Г Е Н О В  ( а а м .

Э .  Б О Л И Е В  ( о т в  с в к р о т а р ь .  “ Х а л к  с у э и ” )  

. “ Н а р о д н о е  с л о в о " ) ,  А .  Ж А Б Б А Р О В ,  С . З И Н И Н  

В  ( э а м .  г л я и н о г о  р о д а к т о р а ,  “ Н а р о д н о о  с л о в о ”

. М У Х И Т Д И Н О В  ( з а м .  г л а в н о г о  р в д а к т о р а ,  " Х а л к  сМ. М И Р А Л И М О В ,  С .  МУХИТДИНОН ( э а м .  г л а а и о г о р в д а к т о р а .  "Халк с у э и '  

Л  П А К ,  М .  С А Ф А Р О В ,  Р. Ф А Р Х А Д И ,  У .  Х А Ш И М О В ,  Й . Х У Д А Я Р О  

И. Ш А Г У Л Я М О В

ЗГ.мега сворстана оператором ЭВМ К ГРИГОРЬЕВЬ1М 
( В р в м я  п о д л м с а и и я  и  п и ч ш ь  п »  I  р и ф и к у  »  2 1  0 0

Типография издательско полифафического концерна «Шарк», адрес предприйтия: улица Букнс Турон, дом 41, лять |
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р е д а к ц и и :
Об|Ц1|С I вонио- по л и т и ч о с к о й  

ж и э н и  —  1 3 3 - 4 8 - 0 4  

Э к о и о м и к и  —  1 3 3 - 5 7 - 0 8  

Н а у к и ,  о б р а а о а а н и я  и  а д р а в о о х -  

р а и в н и я  —  1 3 3 - 3 8 - 0 1  

Праяя —  1 3 3 - 0 5 - 0 1  

К у л ь т у р м ,  д у х о н н о с т и  и  п р о с я о -  

т и т в л ь с т в а  -  1 3 3 - 6 7 - 6 5  

П и с е м  —  1 3 8 - 0 0 - 6 7  

С в к р в т а р и а т  —  1 3 3 - 4 2 - 3 5  

Р в к л а м м  -  1 3 8 - 0 0 - 2 5  I

1 2

* Адрес: 700000, Ташкент, ГСП, 
ул. Матбуотчилар, 32.

Р о д а к ц и я  п р и н и м а о т  к  р а с с м о т р в н и ю  

д л я  п у б л и к а ц и и  м а т е р и а л м  и е  б о л е е  7  

м а ш и и о п и с и м х  с т р а н и ц  ч е р в з  2  и н т е р -  

а а л а .
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